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Levantamento da Agência 
Nacional de Transportes Aquavi-
ários aponta terminal da capital 
potiguar é apenas o quinto mais 
movimentado do Estado.

Setores produtivos deverão 
começar a pagar a taxa somen-
te em 2025. Estarão isentos 
produtores que utilizam água 
salobra e salgada.

Movimentação no 
Porto de Natal cai 
20,59% em 2023, 
a� rma Antaq

Cobrança por
uso da água bruta 
será gradual; agro 
avalia impactos

Mobilidade __PÁG. 5

STTU contrata 
associação para 
elaborar edital e 
dá 12 meses para 
licitar transporte
ANTP será contratada por R$ 1,4 milhão para 
prestar consultoria na concorrência pública

A Prefeitura do Natal fechou 
um novo contrato com a As-
sociação Nacional do Trans-

porte Público (ANTP). A nova con-
tratação é válida por 12 meses.

De acordo com o que foi pu-

blicado no Diário Oficial, a AN-
TP receberá R$ 1,45 milhão para 
prestar à prefeitura o serviço de 
consultoria, assessoria e suporte 
técnico para acompanhamento 
da licitação do transporte.

Infraestrutura Economia__PÁG.11 __PÁG.15

Despesas de R$ 188 mil sem 
comprovação estão entre proble-
mas relacionados ao então candi-
dato a deputado federal pelo PSB.

Netinho França não 
comprova gastos e 
pode responder por 
crime de peculato

REPRODUÇÃO

Macaíba__PÁG.8

POLÍTICA. Rompimento: Thabatta Pimenta deixa PSB após aliança entre
Rafael e Álvaro Dias e será candidata a vereadora de Natal pelo PSOL

Lojas abastecem estoques 
para atender clientes. Seca no 
Amazonas, porém, pode atra-
sar montagem de equipamen-
tos na Zona Franca de Manaus 
e gerar falta de produto.

Com calor no
RN, venda de
ar condicionado 
dispara até 50%

Liga do Câncer faz apelo: “Precisamos de apoio”
Superintendente Roberto Sales destaca que Liga é responsável por cerca de 80% dos atendimentos 
oncológicos do RN e se mantém com doações e verba do SUS. Reforma depende de recursos

JOSÉ ALDENIR / AGORA RN

Política

Bolsonaro terá 
título de Cidadão 
Parnamirinense

Câmara Municipal aprovou 
homenagem por unanimidade 
nesta semana. Proposta foi do 
vereador Gabriel César (PL).

__PÁG. 7

Mercado __PÁG.21

Entrevista

Novo presidente do Crea quer modernizar 
cargos e utilizar mais novas tecnologias

__PÁG. 18

Presidente da CDL (foto) 
aponta que, há mais de 10 anos, 
o comércio de Natal fechou 
acordo de convenção coletiva e 
está dentro das novas regras.

Comércio de Natal 
não terá impacto
com portaria sobre
feriados e domingos

JOÃO GILBERTO / ALRN

Polêmica __PÁG.19

Alexandre Macedo

Bastidores 

O renascimento 
petrolífero do RN

Silêncio diante da
nova facção criminosa

Senado tem direito de 
legislar e não temer STF

Estados do Sul e do 
Sudeste sobem ICMS
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Thabatta Pimenta deixa PSB após aliança entre
__PÁG. 4
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Opinião
O renascimento petrolífero 
do Rio Grande do Norte

ORio Grande do Norte voltou 
à vanguarda da transfor-
mação econômica impul-

sionada pelo ressurgimento de seu 
setor petrolífero. Com o presiden-
te da Petrobras sendo um político 
do Estado, Jean Paul Prates, é pre-
ciso falar sobre a importância da 
cadeia produtiva de petróleo para 
o desenvolvimento econômico e 
sobre os investimentos recentes e 
futuros, bem como os desafios re-
gulatórios enfrentados.

Na abertura do Mossoró Oil & 
Gas Expo, evento que evoluiu de 
um fórum regional para um semi-
nário internacional focado no se-
tor de petróleo e gás, o presiden-
te do Sistema Federação das In-
dústrias (Fiern), Roberto Serquiz, 
destacou a importância deste se-
tor para a economia potiguar. Se-
gundo ele, a descoberta do cam-
po de Pitu em águas profundas da 
Bacia Potiguar promete inaugu-
rar uma nova era para a Petrobras 
no Estado. Este campo, sozinho, 
atraiu um investimento inicial de 

US$ 300 milhões, uma amostra da 
magnitude econômica e do po-
tencial petrolífero do RN.

Além do campo de Pitu, 11 
empresas estão ativas na re-
gião Oeste. Elas juntas projetam 
a criação de cerca de 5 mil em-
pregos. Números que devem ser 
reforçados por planos como o 
de reativar 616 poços e perfurar 
mais 1,6 mil, operações que esti-
mularão a economia e a geração 
de emprego e renda na região. 
Este crescimento se traduz em 
emprego direto e no estímulo à 
economia local e regional, atra-
vés de uma rede de fornecedores 
de bens e serviços.

Reconhecendo a necessida-
de de um ambiente de negócios 
saudável para dar sustentação 
a esse novo ciclo do petróleo no 
RN, o presidente da Fiern fez um 
apelo ao diretor do Instituto de 
Desenvolvimento Sustentável 
e Meio Ambiente (Idema), Wer-
ner Farkatt, pela agilização dos 
processos de licenciamento am-

biental - apelo que reflete a ur-
gência de harmonizar a preser-
vação ambiental com o cresci-
mento econômico.

O Sistema Fiern, juntamente 
com entidades como Instituto Eu-
valdo Lodi (IEL), Serviço Social da 
Indústria (Sesi) e Serviço Nacional 
de Aprendizagem Industrial (Se-
nai), tem dado apoio à retomada 
desse setor. O Senai, em particular, 
está na linha de frente oferecendo 
capacitação e educação para equi-
par a força de trabalho local com 
as habilidades necessárias para 
prosperar neste setor.

O potencial petrolífero do 
RN, reavivado devido a um inte-
resse regional legítimo no plano 
federal, volta a ser fonte de recei-
ta e alavanca para o desenvolvi-
mento socioeconômico poti-
guar. Com investimentos, regu-
lação e capacitação da força de 
trabalho, o Estado se posiciona 
bem para desbravar novamente 
um caminho embasado no po-
der do seu ‘ouro negro’.

Silêncio diante da
nova facção criminosa

A recente revelação sobre 
a formação de uma nova 
facção criminosa no Rio 

Grande do Norte, nomeada Co-
mando 84, acende o alerta do 
crescimento da insegurança no 
nosso estado. Evidenciado pelo 
juiz Henrique Baltazar e outros 
profissionais da segurança pú-
blica, o cenário está chamando a 
atenção devido ao silêncio – inér-
cia? – do governo estadual em 
torno do tema.

A situação é particularmente 
grave, considerando-se o históri-
co de violência e desordem nos 
presídios do RN, exemplificado 
pelas rebeliões de 2017. A existên-
cia dessa nova facção, oriunda de 
um racha no já temido Sindicato 
do Crime, intensifica a rivalidade 
entre grupos criminosos e coloca 
a população civil em risco. 

As preocupações expressas 
por Eliabe Marques, vice-pre-

sidente da Associação dos Sub-
tenentes e Sargentos Policiais e 
Bombeiros Militares do RN (ASS-
PMBM-RN), e Vilma Batista, pre-
sidente do Sindicato dos Policiais 
Penais do RN, destacam os peri-
gos que tais organizações repre-
sentam para a sociedade e a ne-
cessidade de fortalecer o sistema 
prisional, para atenuar a gravida-
de do problema.

É premissa básica que o go-
verno do Rio Grande do Norte re-
conheça a seriedade da situação 
e tome medidas para fortalecer a 
segurança pública, a começar pe-
los presídios. A história mostrou 
repetidamente que o silêncio - e 
a inércia - diante de tais ameaças 
apenas exacerbam o problema, 
deixando a população suscetível 
e o sistema prisional em uma si-
tuação vulnerável.

Portanto, faz-se necessário 
uma ação preventiva imediata 

nas políticas de segurança, com 
mais inteligência, mais investiga-
ção e mais medidas preventivas. 
Além disso, é fundamental que 
o governo estadual se posicione, 
comunicando suas estratégias e 
ações para enfrentar esse alerta 
que aponta para uma nova onda 
de criminalidade. A inércia não é 
uma opção, é uma abdicação de 
responsabilidade que o governo 
do Rio Grande do Norte não po-
de se dar ao luxo de manter – em 
nome do povo.

Este editorial apela ao gover-
no do RN para que desperte para 
a realidade em suas mãos e atue 
de maneira eficiente, garantin-
do a segurança e o bem-estar de 
todos os cidadãos potiguares. A 
inércia não é apenas uma falha 
de governança, é uma negligên-
cia com as vidas que estão sob 
sua custódia e proteção – dentro 
e fora dos presídios.

Na década de 1980, eu cursei e concluí o curso de 
Direito na Universidade Federal do Rio Grande do 
Norte (UFRN). Saí de lá confirmando um ensina-

mento básico para entender a República brasileira: aqui 
nós vivemos com três poderes constituídos.

São eles: o Legislativo, que é formado por câmaras mu-
nicipais, assembleias, Câmara dos Deputados e Senado; o 
Executivo, que é formado por prefeituras, governos esta-
duais e presidência da República; e o Judiciário, com juí-
zos de primeiro grau, tribunais de segunda instância, tri-
bunais superiores e o Supremo Tribunal Federal (STF).

Os poderes devem ser harmônicos entre si, mas são 
independentes porque têm tarefas diferentes. Essa pre-
missa anda desgastada porque querem misturar as atri-
buições dos poderes. Mas é um raciocínio correto. É dessa 
forma que a sociedade entende quais instâncias deve pro-
curar para resolver os seus problemas. Assim é um estado, 
uma cidade e um país que caminha normal.

O jornalista Luiz Maria Alves, quando queria fazer uma 
crítica pesada a alguém, começava dizendo mais ou me-
nos assim: “não deve ser verdade que tal fato aconteceu” 
ou “não deve ser verdade tal interpretação que foi dada”.

Pois bem. Acompanhando a grande mídia ao longo 
do dia de ontem, penso que não deve ser verdade gran-
de parte do que tenho lido, visto e ouvido. Ministros 
do STF reprovaram a decisão da maioria do Senado de 
aprovar uma proposta de Emenda Constitucional que 
restringe as decisões monocráticas, aquelas proferidas 
por um ministro só.

Ministros avaliam que há uma perseguição ao STF. 
Mas de onde?

O Congresso é bastante criticado quando não faz sua 
obrigação básica, que é legislar. E quando legisla, isso é 
visto como uma perseguição aos ministros?

Respeito profundamente o poder Judiciário, em to-
das as suas instâncias. Defendo o STF em vários momen-
tos porque acho que é acusado de muita coisa que é in-
verdade. Agora, não podemos achar que o STF é a única 
instância da República que pode ter razão e estar certo 
nas suas decisões.

O Congresso Nacional tem de legislar. Ele é eleito e pa-
go para isso. E custa uma fortuna, diga-se de passagem.

Parlamento não pode só falar de emenda. É preciso le-
gislar. E quando faz isso, está representando o pensamen-
to de todos os brasileiros, que vão às urnas a cada quatro 
anos para eleger 513 deputados federais e 81 senadores.

O STF tem de entender que a competência de legislar 
é do Parlamento. Fica com os juízes, desembargadores e 
ministros dos tribunais o direito e a obrigação de julgar. 
Mas sempre de acordo com a lei – que, por sua vez, é apro-
vada pelo Parlamento.

Senado tem direito e dever 
de legislar e não temer STF

ALEXANDRE 
MACEDO
Instagram: @alexandremacedo1
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Quem acompanha os gestos do prefeito Álvaro Dias nas redes sociais 

jamento). Para os mais próximos, Álvaro acredita que seu grupo poderá 

ardo tem teto de 30%, mas sem Álvaro ter decidido o nome que apoiará.

Álvaro Dias e o Republicanos em-







Deputado estadual Tomba Farias (PSDB) ameaçou ir à Justiça cobrar emendas
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Política

Enquanto RN vive radicalismo, 6 
estados do Sul-Sudeste sobem ICMS

Os estados de São Paulo, 
Rio de Janeiro, Espírito 
Santo, Minas Gerais, Pa-

raná e Rio Grande do Sul anun-
ciaram que vão aumentar a alí-
quota do ICMS a partir de 2024. 
Uma carta assinada pelos secre-
tários de Fazenda dos estados 
cita os efeitos da reforma tribu-
tária na arrecadação dos estados 
e necessidade de aumentar a ar-
recadação.

A carta não explicita o per-
centual de aumento das alí-
quotas. As assembleias legisla-
tivas ainda precisarão aprovar 
o acréscimo no imposto. Mas 
os governadores devem propor 
que a nova alíquota mínima se-
ja de 19,5%, com taxa diferen-
ciada para determinados pro-

dutos e serviços.
No Rio Grande do Norte, a 

oposição acha prudente baixar o 
índice que hoje está em 20% para 
18%. A Comissão de Fiscalização 
e Finanças (CFF) da Assembleia 
Legislativa rejeitou nesta sema-
na o projeto que visa manter a 
alíquota-modal do imposto em 
20% por tempo indeterminado, 
por maioria de votos.

Depois de vários bate-bocas 
entre o presidente da comissão, 
deputado Coronel Azevedo (PL), 
a deputada Isolda Dantas (PT) 
adiantou que entrará com um 
recurso para que o projeto seja 
discutido no Plenário da Casa. O 
Rio Grande do Norte terá um dos 
menores ICMS do País caso não 
seja aprovado o projeto.

Bastidores
redacao@agorarn.com.br

RECURSO

TODO GÁS 

O recurso da bancada governista deve ser interposto por docu-
mento dirigido ao presidente da Assembleia, deputado Ezequiel 
Ferreira (PSDB), sendo subscrito por, no mínimo, três deputados. 
Recebido o recurso, o presidente o submeterá ao Plenário na mes-
ma sessão. Ontem, não aconteceu isso.

O presidente da Petrobras, 
Jean Paul Prates, conseguiu es-
capar da pressão dos ministros 
Alexandre Silveira, de Minas e 
Energia, e Rui Costa, da Casa Ci-
vil, e saiu da reunião com o pre-

sidente Lula sem ter que assu-
mir o compromisso de baixar o 
preço dos combustíveis no cur-
to prazo. Jean Paul Prates teve 
apoio do ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad.

PETIT COMITÉ

APOSTAS

Sem alarde, o senador Rogério Marinho anda convidando os 
mais chegados para um evento em Brasília neste fim de semana. O 
aniversário dele de 60 anos será no domingo, mas a comemoração 
será neste sábado em uma casa no Lago Sul. O ex-presidente Jair Bol-
sonaro e alguns senadores da oposição são aguardados no evento.

Quem acompanha os gestos do prefeito Álvaro Dias nas redes sociais 
e nos eventos da Prefeitura do Natal já percebeu que ele colocou nos 
holofotes os secretários Rafael Motta (Esporte) e Joana Guerra (Plane-
jamento). Para os mais próximos, Álvaro acredita que seu grupo poderá 
levar Rafael para o 2º turno e ter um fato novo. Nas pesquisas, Carlos Edu-
ardo tem teto de 30%, mas sem Álvaro ter decidido o nome que apoiará.

Como a coluna vem adian-
tando faz tempo, o deputado fe-
deral Paulinho Freire fechou ade-
são à candidatura do ex-prefeito 
Carlos Eduardo (PSD). Tudo com 
apoio do ex-senador José Agripi-
no Maia, que sabe das intenções 

de Paulinho em indicar para vice a 
vereadora Camila Araújo, evangé-
lica e com forte liderança na Zona 
Oeste. Com a indicação do União 
Brasil, fica mais difícil o prefeito 
Álvaro Dias e o Republicanos em-
barcarem com Carlos Eduardo.

FECHADO

Oposição se reúne 
com Ezequiel e cobra 
liberação de emendas
Presidente da ALRN teria garantido pagamento até esta sexta

Deputados de oposição se 
reuniram na última quar-
ta-feira 22 com o presi-

dente da Assembleia Legislativa, 
Ezequiel Ferreira (PSDB), para 
discutir o calendário de paga-
mentos de emendas parlamen-
tares pelo Governo do Estado. A 
informação é do deputado esta-
dual Tomba Farias (PSDB), que é 
o porta-voz da oposição na Casa.

De acordo com Tomba, du-
rante a reunião, o presidente da 
Assembleia informou que cerca 
de R$ 600 mil em emendas par-
lamentares serão pagas pelo go-
verno até esta sexta-feira 24, às 
vésperas da votação no plená-
rio do projeto que mantém a alí-
quota-modal do ICMS em 20% 
no Rio Grande do Norte.

Cada um dos 24 deputados 
estaduais tem direito a cerca de 
R$ 3,3 milhões em emendas por 
ano, das quais R$ 300 mil preci-
sam ser obrigatoriamente para a 
saúde. Até agora, segundo parla-
mentares, só aproximadamente 
R$ 1,3 milhão foram pagos.

Faltam outros R$ 2 milhões, 
dos quais R$ 600 mil deveriam 
ter sido quitados até o fim de 
outubro, segundo acordo fe-
chado em agosto que ainda 
não foi cumprido. É essa fatia 

que será paga agora.
Os deputados foram até 

Ezequiel Ferreira para discutir 
o assunto porque o presiden-
te da Assembleia foi, de acor-
do com Tomba, o “avalista” do 
acordo anterior.

“Fomos cobrar isso porque 
ele foi um dos avalistas do pro-
cesso anterior. Ele disse que in-
formou ao governo que não ti-
nha outro caminho que não pa-
gar cada deputado. Foi um acor-
do onde ele tinha sido avalista. 
Ele nos deixou a par de que o 
governo liquidaria tudo até sex-
ta-feira. Que até sexta as emen-

das seriam cumpridas, referente 
até outubro. O restante vai ficar 
para dezembro”, declarou Tom-
ba, em entrevista à 98 FM.

O deputado estadual do PS-
DB reclamou, ainda, da falta de 
um “interlocutor” do governo 
junto à Casa. Ele afirmou que es-
sa função não pode ficar a cargo 
do deputado estadual Francisco 
do PT porque ele já é líder do go-
verno e, portanto, já fica “muito 
ocupado” com outros assuntos 
da rotina legislativa.

Procurado, Francisco do 
PT disse que não está ciente 
do acordo. 

Recurso rejeitado

Bloco Independente é contra
votar projeto do ICMS em plenário

O Bloco Independente da As-
sembleia Legislativa anun-
ciou nesta quinta-feira 23 

que fechou questão contra o pro-
jeto de lei do Governo do Estado 
que visa manter a alíquota-mo-
dal do imposto estadual ICMS em 
20% por tempo indeterminado a 
partir do ano que vem.

O grupo é formado pelos de-
putados Galeno Torquato (PS-
DB), Dr. Kerginaldo (PSDB), Iva-
nilson Oliveira (União Brasil) e 
Terezinha Maia (PL).

Com a definição, diminuem 

muito as chances de o projeto ser 
aprovado, já que a bancada go-
vernista é minoritária na Casa e, 
mesmo assim, pelo menos um 
parlamentar (Hermano Morais, 
do PV) já anunciou que votará 
contra a proposta.

Embora já rejeitado pela Co-
missão de Finanças e Fiscalização 
(CFF) por 5 votos a 2, em caráter 
terminativo, o projeto irá à plená-
rio através de recurso da bancada 
governista, segundo Regimento 
Interno da Casa. No entanto, o 
deputado Galeno Torquato atesta 

que o grupo também votará con-
tra o recurso apresentado pelos 
deputados da situação.

“Adianto que nosso grupo 
também votará contra o recur-
so que solicita que o projeto 
de lei do aumento do ICMS se-
ja votado em plenário”, reforça 
Galeno Torquato.

Pelo projeto aprovado em 
dezembro do ano passado, que 
majorou a alíquota de 18% pa-
ra 20%, o aumento se estenderia 
apenas até 31 de dezembro do 
corrente ano. 



Ativista Thabatta Pimenta é atualmente vereadora em Carnaúba dos Dantas

ANNA ALYNE CUNHA / 98 FM

� Sexta-feira, 24 de novembro de 20234
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� abatta rompe com PSB 
após aliança de Rafael com 
Álvaro e vai se filiar ao PSOL
Após ter 40 mil votos para deputada, ela será candidata a vereadora de Natal

A ativista potiguar Thabatta 
Pimenta rompeu politica-
mente com o ex-deputado 

federal Rafael Motta e está de saí-
da do PSB. Em entrevista à 98 FM 
nesta quinta-feira 23, ela explicou 
que o rompimento foi inevitável 
após Rafael Motta anunciar uma 
aliança com o prefeito Álvaro 
Dias (Republicanos) – de quem 
Thabatta é adversária.

“Não tem condições o povo de 
Natal ver o que está acontecendo 
aqui e achar bonito. É buraco em 
todo canto, é a passagem absur-
da, é tanta coisa. Ele já recebeu há 
muito tempo minha grande men-
sagem. Não estou mais no PSB, 

desde que a foto (entre Rafael e Ál-
varo Dias) foi publicada. Eu gosto 
muito de Rafael, mas não tem co-
mo eu compactuar com o PSB se 
colocando nesse lugar de apoio à 
gestão Álvaro Dias”, disse Thabat-
ta ao programa 12 em Ponto.

Atualmente vereadora no mu-
nicípio de Carnaúba dos Dantas, 
tendo sido a primeira transexual 
eleita para o cargo no RN, Thabatta 
Pimenta foi candidata a deputada 
federal em 2022 e recebeu 40.533 
votos, sendo a mais votada do PSB. 
Em 2024, ela deverá disputar uma 
cadeira na Câmara Municipal de 
Natal. Com a saída do PSB, ela con-
versa com outros partidos e está 

perto de fechar com o PSOL.
Recentemente, Thabatta este-

ve no Rio de Janeiro e em São Pau-
lo para conversar com lideranças 
nacionais do PSOL – entre elas, a 
deputada federal Erika Hilton (SP). 
“A maioria das mulheres trans que 
estão eleitas no nosso país são do 
PSOL. Posso dizer que, realmente, 
as conversas estão bem adiantadas. 
Também com o PSOL do RN. Estou 
sendo muito mais bem acolhida no 
PSOL”, destacou a vereadora.

A ativista sugeriu que teria pre-
ferência por se filiar ao PT, pela rela-
ção que tem com a deputada fede-
ral e pré-candidata a prefeita Natália 
Bonavides, mas disse que algumas 

alas do partido a enxergam como 
“ameaça”. “(Natália) é uma grande 
amiga. Mas, dentro do PT, como 
todo partido político, a gente não 
é amada por todo mundo. Infeliz-
mente, tem pessoas que me veem 
como uma ameaça”, declarou.

Perguntada sobre a relação 
com os atuais vereadores do PT, 
que devem ser candidatos à ree-
leição em 2024, ela disse que con-
sidera Brisa Bracchi uma “ami-
guíssima” e falou que não tem 
proximidade com Daniel Valença.

Sobre a candidatura a verea-
dora de Natal, Thabatta Pimenta 
disse que quer a visibilidade da 

capital potiguar para manter as 
pautas de defesa dos direitos das 
pessoas com deficiência e LGB-
TQIA+. Ela já tem residência em 
Natal e transita entre a capital 
potiguar e o interior, onde tem o 
mandato de vereadora.

“Meu título já está em Natal. 
Já transferi. Eu posso dizer que 
sou pré-candidata a vereadora 
na capital. Muitos convites sur-
giram para eu estar numa chapa 
de vice, mas o meu foco não é a 
prefeitura, no Executivo. Eu sou 
muito mais do Legislativo, quero 
falar por mais pessoas”, declarou 
a pré-candidata. 

O prefeito Álvaro Dias (Re-

O prefeito Álvaro Dias se saiu 

Álvaro ainda discursou na missa 
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Prefeito de Natal, Álvaro Dias (Republicanos), vistoria ônibus novo

JOSÉ ALDENIR / AGORA RN

SAULO SPINELLYRadar Potiguar
saulospinelly@gmail.comSiga: @saulospinelly

Festa da Padroeira: Termômetro 
de popularidade da classe política

A festa da Padroeira de Na-
tal, Nossa Senhora da 
Apresentação, reuniu fi-

éis católicos desde a madruga-
da até a missa à noite na terça-
-feira 21, feriado na capital po-
tiguar. Data marcante também 
para a classe política, que tes-
ta a fé e a popularidade com o 
eleitor natalense. Acompanhei 
os vários grupos políticos e lide-
ranças no feriado santo.

O prefeito Álvaro Dias (Re-
publicanos), como faz tradicio-
nalmente, aguardou em fren-
te ao Palácio Felipe Camarão, 
com auxiliares, a passagem da 
procissão de Nossa Senhora da 
Apresentação. Depois, acompa-
nhou o percurso da procissão 
na companhia da primeira-da-
ma Amanda Dias, do arcebis-
po Dom João e dos secretários 
de Esporte, Rafael Motta (PSB), e 
de Planejamento, Joanna Guerra, 
cotados para a disputa em 2024. 

O prefeito Álvaro Dias se saiu 
bem e passou no teste da popu-
laridade. Houve pedidos de fo-
tos e abraços durante o percurso. 
Álvaro ainda discursou na missa 
de encerramento e foi aplaudido. 
Garantiu que, no ano que vem, a 
festa já terá a Pedra do Rosário re-
formada e inaugurada. 

O ex-prefeito de Natal e no-
vamente pré-candidato Carlos 
Eduardo (PSD) acompanhou a 

procissão de encerramento da 
Festa de Nossa Senhora da Apre-
sentação ao lado da esposa An-
dréa Ramalho, da vice-prefeita 
Aíla Cortez (PSD) e do vereador 
Luciano Nascimento (PTB).

Carlos circulou bem e teve 
acenos e abraços. Um destaque 
para Luciano, que começou com 
o prefeito Álvaro Dias e terminou 
o cortejo com Carlos Eduardo.

A direita esteve presente com 
o deputado estadual Luiz Eduar-
do (Solidariedade), o único pre-
feitável do grupo que compare-
ceu ao encerramento da festa. 
Luiz parecia um desconhecido 
na meio da multidão.

A governadora Fátima Be-
zerra (PT) levou falta no encer-
ramento da Festa da Padroeira. 
Não foi à missa da madrugada, 
nem à procissão nem à missa da 
tarde.

A deputada federal Natália 
Bonavides, pré-candidata a pre-
feita pelo PT, também levou falta. 
Perdeu a oportunidade de testar 
a popularidade nesse período de 
pré-campanha. De fato Natália 
não costuma frequentar eventos 
católicos ou festas cristãs.

Do PT, quem marcou pre-
sença foi a deputada estadual 
Divaneide Basílio. Falta tam-
bém levou o senador Rogério 
Marinho, líder da oposição e 
presidente estadual do PL. 

BOA TRINCA. O novo presidente do PP, deputado federal João Maia, 
desembarcou com seu grupo no governo do prefeito Álvaro Dias (Re-
publicanos) em Natal. Ele indicou o cunhado Caio Targino, irmão da 
sua esposa, prefeita da cidade de Messias Targino, Shilrley Targino, para 
o Procon. Com isso, João posiciona seu partido na sucessão municipal 
da capital, deixando claro que o PP, com um ótimo tempo de TV, segui-
rá o projeto de Álvaro Dias. Fortalecendo seu palanque, Álvaro Dias já 
passa a contar com uma boa trinca para construir seu projeto eleitoral 
para 2024: Republicanos, PSB e agora PP. 

PAGO. Não precisou o deputado estadual Tomba Farias (PSDB) cum-
prir sua ameaça de entrar na Justiça contra o Governo do Estado por 
conta do repasse de verbas compulsórias que estavam atrasadas. Diante 
da ameaça publica feita por Tomba, a governadora Fátima Bezerra deter-
minou à equipe econômica o cumprimento do acordo para que emen-
das dos deputados sejam pagas. E assim será feito.

XINGAMENTOS. O presidente eleito da Argentina, Javier Milei, 
xingou com vários “adjetivos” o presidente Lula durante a campa-
nha. Entre outros termos, “ladrão”, “comunista furioso” e “ex-presi-
diário”. Bem que seria de bom tom Milei pedir desculpas ao presi-
dente Lula por tê-lo ofendido de maneira gratuita e retomar o di-
álogo entre nações, não entre líderes políticos. O Brasil, depois da 
China, é o maior parceiro comercial dos hermanos. 

NÃO VAI. Por tudo que citei na nota acima, o presidente Lula não 
comparecerá à posse do recém-presidente eleito da Argentina, o ul-
traliberal Javier Milei, marcada para 10 de dezembro, em Buenos Aires. 
Deverá ser representado pelo vice-presidente da República, Geraldo 
Alckmin (PSB), que já representará  Lula na posse de outro presidente 
de direita: a do liberal Daniel Noboa, no Equador.

STTU fecha novo contrato 
com ANTP, desta vez para 
consultoria para licitação
Estudo vai custar R$ 1,4 milhão e deve ficar pronto em um ano

A Prefeitura do Natal fechou 
um novo contrato com a 
Associação Nacional do 

Transporte Público (ANTP). O 
extrato da nova contratação foi 
publicado nesta quinta-feira 23 
no Diário Oficial do Município.

Pelo contrato, a ANTP rece-
berá R$ 1,45 milhão para prestar 
à prefeitura o serviço de consul-
toria, assessoria e suporte técni-
co para acompanhamento da li-
citação do transporte público da 
capital potiguar.

A capital potiguar nunca teve 
uma licitação do transporte pú-
blico. O novo contrato implica 
em mais um ano de atraso para 
a concorrência, visto que terá vi-
gência de 12 meses e a licitação 
depende da conclusão do estudo.

De acordo com a assesso-
ria de imprensa da STTU, o atu-
al acordo é diferente do contra-
to divulgado no dia 18 de agos-
to de 2022, cujo valor era de R$ 
526.632,15. O primeiro contrato, 
diz a STTU, era para que a AN-
TP apresentasse uma espécie de 
diagnóstico do transporte públi-
co de Natal.

O estudo apontou a necessi-
dade de mudanças nas linhas de 
ônibus – que vêm sendo imple-
mentadas. No contrato anterior, 
a ANTP sugeriu também que a 
prefeitura aumentasse o valor da 
tarifa, devido ao congelamento 
do preço desde 2019. O aumento 

entrou em vigor no último dia 13 
de novembro. A passagem foi re-
ajustada de R$ 3,90 para R$ 4,50.

O novo contrato com a ANTP 
foi firmado, mais uma vez, me-
diante dispensa de licitação. A ST-
TU justifica que “a ANTP é uma 
associação sem fins lucrativos e de 
notória reputação técnica”.

“Os serviços acordados serão 
de elaboração do edital, acom-
panhamento de todo o processo 
licitatório, incluindo a resposta 
aos questionamentos e recursos 
apresentados pelos licitantes e, 
além disso, também contem-
plará a fase inicial da operação 
pelas empresas vencedoras do 
STPP”, afirma a STTU.

A gestão do prefeito Álvaro 
Dias (Republicanos) vem des-
cumprindo prazos para a licita-
ção do transporte. Em 27 de julho 
deste ano, a secretária de Mobi-
lidade Urbana de Natal (STTU), 
Daliana Bandeira, anunciou que 
o edital para licitação dos trans-
portes públicos de Natal seria di-
vulgado até dezembro de 2023. 
No entanto, será adiado nova-
mente mediante o novo contrato 
celebrado.

Mesmo informando esse su-
posto prazo, a secretária enfati-
zou, naquele período, que seria 
necessário fazer a contratação de 
uma empresa para organizar o 
certame. 

Últimos editais não tiveram interessados
Atualmente, as empresas de 

transporte público de Natal estão 
operando as linhas de ônibus com 
uma autorização provisória forne-
cida pelo poder público. Há mais 
de 10 anos essa pauta repercute na 
cidade e, em 2016, houve o lança-
mento de um edital, no entanto, a 
prefeitura não deu prosseguimen-
to. Neste período de mais de uma 
década, houve duas sessões públi-
cas para recebimento de propostas 
em 2017, mas as empresas não ti-
veram interesse em virar conces-
sionárias, o que consequentemen-
te resultou em nenhum candidato 
nas duas sessões.

Naquela época, o edital in-
cluía dois conjuntos de serviços, 
cada um composto por 37 linhas 
de ônibus: um destinado a aten-
der as regiões Oeste e Sul, e o 
outro às regiões Leste e Norte. A 
concessão teria uma vigência de 

10 anos, com a opção de ser pror-
rogada por mais 10 anos.

O documento propunha, 
também, a introdução de veí-
culos novos com melhorias co-
mo ar-condicionado, piso baixo, 
câmbio automático e motor tra-
seiro ou central. Após ambas as 
sessões resultarem sem propos-
tas, a prefeitura submeteu, no fi-
nal de 2017, um novo projeto de 
licitação para ser ratificado na 
Câmara Municipal de Natal. Os 
vereadores aprovaram o proje-
to no final de 2018, mas o prefei-
to Álvaro Dias aplicou vetos em 
2019, exigindo que o projeto re-
tornasse à Câmara para revisão.

Já em 2021, a prefeitura de 
Natal prometeu que lançaria 
uma nova licitação até o final da-
quele ano, o que não aconteceu. 
Nesse mesmo ano, a STTU ha-
via mostrado para a Câmara uma 

proposta para o redesenho das li-
nhas, que tinha como objetivo re-
duzir os trajetos e criar mais esta-
ções de integração. Essa proposta 
trouxe a necessidade de discutir 
esse projeto com os representan-
tes de vários bairros de Natal. Em 
contrapartida, a secretária alegou 
que o adiamento seria por não 
conseguir analisar as mais de 1,8 
mil contribuições da população 
feitas em 17 reuniões presenciais.

Em março de 2022, a STTU 
adiou novamente a data plane-
jada para o lançamento do edi-
tal da licitação do transporte 
público. A justificativa para es-
sa alteração foi a necessidade, 
de acordo com a entidade, de 
reavaliar os cálculos dos custos 
operacionais devido ao aumen-
to do preço do diesel.

Desde então, a licitação vem 
sendo adiada.
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Roberto Sales, da Liga Norte-rio-grandense contra o Câncer, ressalta necessidade do apoio e doações da população

A Liga Norte-rio-granden-
se contra o Câncer é uma 
instituição sem fins lucrati-

vos criada em 1949 em Natal, que 
tem como maior desafio conju-
gar atenção oncológica de alto 
padrão com elevada acessibili-
dade, principalmente através do 
SUS. O superintendente da Liga 
e oncologista, Roberto Sales, res-
salta que o apoio e doações da 
população são importantes para 
que  a instituição se mantenha.

“É uma estrutura muito gran-
de e que precisa muito do apoio 
da população, da imprensa, dos 
políticos e dos empresários. A 
gente precisa de doação para 
manter esse nível de excelência 
que a gente mantém para o tra-
tamento dos pacientes com cân-
cer. Sem ajuda, não conseguimos 
atualizar nem revitalizar o nosso 
tratamento”, declarou o médico 
oncologista.

Certificada pelo Ministério da 
Saúde como Centro de Alta Com-
plexidade em Oncologia (Cacon), 
a Liga oferece uma abrangente 
variedade de serviços, que vão 
desde consultas médicas até a 
aplicação de técnicas modernas 
de radioterapia.

“Quase 80% do atendimento 
oncológico do Estado é feito pe-
la Liga. Esse atendimento não se 
resume só a tratamento. É a parte 
de prevenção, diagnóstico, trata-
mento, reabilitação, cuidados pa-
liativos e a Liga também entrou 
na parte de ensino, pesquisa e 
inovação”, conta o médico.

O superintendente conta que 
nos últimos anos o que tem mu-

dado e fortalecido o desenvolvi-
mento da instituição é o desper-
tar da população, da classe polí-
tica e da classe empresarial para a 
doação. “30% vêm do SUS e 70% 
vêm de convênio, particular e do-
ações”, diz Roberto.

O médico ainda elogiou as 
ações do senador Styvenson Va-
lentim (Podemos), que tem in-
vestido em hospitais através do 
envio de emendas parlamenta-
res. Ele conta que o que empol-
gou o senador é o compromisso 
na prestação de contas que a Liga 
apresenta sobre tudo que é feito, 
priorizando a transparência.

A instituição se destaca por seu 
comprometimento com o acolhi-
mento e a atenção multidiscipli-
nar aos pacientes. O entendimen-
to fundamental é que a assistência 
deve ser integral, refletindo-se em 
uma variedade de ações que vi-
sam garantir que os pacientes se 
sintam bem-vindos e recebam o 
tratamento médico mais adequa-
do. Profissionais como psicólogos, 
nutricionistas, assistentes sociais, 
odontólogos, fonoaudiólogos e 
fisioterapeutas estão presentes 
para assegurar uma abordagem 
completa e abrangente.

“Eu acho que todo esse con-
texto de Liga, eu acho que é 
uma magia que esse hospital 
que tem. Eu acho que quando 
você lida com o sofrimento do 
outro, você amolece mais o co-
ração e se dedica mais a fazer o 
tratamento. O tratamento que 
você tem aqui não é diferente 
do que você teria fora da cida-
de”, contou o superintendente.

A gerente assistencial da 
unidade, Illa Dantas, também 
contou como a gestão prioriza 
o compromisso com o acolhi-
mento. “Tem todo um investi-
mento nesse compromisso, na 
formação desses profissionais. 
Nós temos estudantes circulan-
do aqui e existe uma troca mui-
to bacana. Isso prepara quem 
já está aqui dentro, formando 
e desenvolvendo essas pessoas, 
com o trabalho de educar essas 
pessoas e manter esse padrão 
de equipe”, disse ela.

PROJETO DE REFORMA. A Li-
ga Norte Riograndense Contra 
o Câncer teve sua primeira sede 
instalada em uma antiga casa de 
recolhimento que, em 1961, pas-
sou a se chamar Hospital Dr. Luiz 
Antônio, em homenagem a um 
dos fundadores da instituição.

O Hospital Dr. Luiz Antônio 
está com um projeto de reforma, 
com o objetivo de ampliar e revi-
talizar as áreas hospitalares, tra-
zendo mais conforto e eficácia 
para os pacientes.

“A população está envelhe-
cendo, o câncer é uma doença 
que predomina no idoso. Quanto 
mais se vive, maior é a probabili-
dade de desenvolver câncer. Co-
mo a população está envelhecen-
do mais, a incidência de câncer 
tem aumentado e a Liga tem que 
se preparar para acolher e tratar 
esse aumento da incidência de 
câncer”, explicou Roberto Sales.

A reforma visa priorizar as se-
guintes áreas: ambulatório, UTI e 
centro cirúrgico. 

A governadora Fátima Bezer-
ra tem pressionado a sua 
equipe sobre a possibilida-

de de abrir margem no orçamen-
to para a concessão de aumentos 
salariais para os servidores. Ocor-
re que foi convencida de que não 
há margem para tanto em 2024, 
conforme este colunista teve co-

nhecimento do conteúdo de reu-
niões palacianas. O gasto com 
folha está acima da Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal e acordos 
estabelecidos com diversas ca-
tegorias já contam com progres-
sões automáticas. Tais progres-
sões implicarão em mais eleva-
ção de investimento em pessoal. 

Fátima convencida pela equipe 

Nos últimos dias tivemos uma notícia bombástica – o comércio 
de Natal teria sido fechado por conta da nova portaria federal sobre 
trabalho em domingos e feriados. A imprensa bolsonarista foi para 
cima e a extrema direita ficou em polvorosa. Resultado: trata-se de 
notícia falsa. Não ocorreu nenhum fechamento de qualquer espé-
cie porque não teve fiscalização. Aliás, o RN não seria afetado pelo 
conteúdo da portaria. O trabalho em fins de semana e feriados já é 
regido por convenção estabelecida entre o sindicato dos comerci-
ários e estabelecimentos. As fiscalizações rotineiras são sobre essa 
convenção e não sobre a portaria federal. Tanto que a Câmara Diri-
gente Lojistas e a Associação de Comerciantes do Alecrim voltaram 
atrás e disseram em manifestações à imprensa que não receberam 
visita alguma de fiscal.

O deputado estadual Coronel Azevedo é contra a manutenção 
da alíquota do ICMS em 20% para 2024, mas participa de even-
tos em que pede elevação salarial para policiais e bombeiros. Quer 
menos arrecadação e mais gasto com folha. Ele precisa se decidir. 
Essa conta aparentemente não fecha. Ou se ele souber como fazer 
a mágica, que conte para os demais estados do País. Eles aumenta-
ram os seus ICMSs por perdas de arrecadação pelas medidas elei-
toreiras do ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) em 2022 e como meio 
de adequação à reforma tributária. 

O ex-prefeito Carlos Eduardo segue subindo nas pesquisas para 
o Executivo municipal da capital do RN, enquanto os demais con-
correntes permanecem estacionados. Trata-se de demonstração ca-
bal de que tal intenção de voto não tem base apenas na lembrança 
de seu nome, mas está alicerçada na consistência de que, diante da 
avaliação morna da prefeitura municipal, o eleitor raciocina pros-
pectivamente, isto é, quer mudança diante de um resgate do passa-
do e não uma aposta no novo desconhecido.

Discutir a arquitetura do Su-
premo Tribunal Federal agora, 
como vem fazendo o Congres-
so Nacional, tem o intuito de 
retaliação. Me desculpe quem 
debate o mérito das propostas. 
Enquanto isso, as Forças Arma-
das, que participaram da tenta-
tiva de melar as eleições, vão ter 

mais orçamento e já querem - e 
conseguirão - elevação salarial. 
Em 10, 20 anos outra tentativa 
de golpe surgirá. Assim tem sido 
a história do Brasil com Exército, 
Marinha e a Aeronáutica, parti-
cipando dos principais momen-
tos desestabilizadores da políti-
ca brasileira. 

A vereadora de Natal Cami-
la Araújo (União Brasil) pro-
pôs projeto para proibir crian-
ça em eventos LGBTQIA+ por 
perigo de “exposição a cenas 
de nudez e práticas de ato se-

xual”, como se degenerados 
fossem. É o velho conto de re-
lacionar homossexualidade 
ao lascivo e à pedofilia, uma 
das bases da extrema direita 
no Brasil. 

Aos bolsonaristas que co-
memoram lucro de estatal. 
Quando chegarem na bom-
ba do posto, não pensem du-
as vezes: peçam para pagar R$ 

8 pelo litro de gasolina como 
nos tempos de Bolsonaro e 
não R$ 5 como agora. O lucro 
da estatal será maior e vocês 
ficarão felizes.

DANIEL MENEZES
dmopotiguar@hotmail.com

Daniel Menezes é cientista político, professor da UFRN

QUAL O TRUQUE?

NÃO É RECALL

ETERNO RETORNO

HOMOFOBIA

SUGESTÃO

FAKE NEWS

“Precisamos do apoio 
da população”, a� rma 
superintendente da Liga
Liga é responsável por cerca de 80% dos atendimentos oncológicos do RN

nes e o prefeito de Natal, Álvaro 
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Reunião da bancada federal no dia 16 para ouvir sugestões sobre emendas

Sessão da Câmara de Parnamirim na última quarta 22 que aprovou homenagem

JOSÉ ALDENIR / AGORA RN

Nos idos de 1697, o escritor e poeta francês 
Charles Perrault transformou em conto 
um dos ensinamentos mais importantes 

da história. Quando o caminho for mais fácil, 
desconfie. Perrault é um dos responsáveis por 
construir as bases daquilo que hoje chamamos 
de conto de fadas e que, foram amplamente po-
pularizados por meios dos irmãos Jacob e Wi-
lhelm, “Os irmãos Grimm”.

Mas a lição a qual tratamos aqui é a de Le 
Petit Chaperon Rouge, escrita pelo francês e 
publicado em 1697, e que conhecemos como 
Chapeuzinho Vermelho. Mas diferente da estó-
ria que ouvimos e lemos tantas vezes, a versão 
original é mais sombria, inclusive em seu desfe-
cho. Conclusão para qual tentar se encaminhar 
as discussões sobre a manutenção da alíquota 
de 20% do ICMS (Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços) proposta pelo Governo 
do Estado. A expectativa é que a manutenção do 
percentual no patamar atual evite a perda de ar-
recadação de R$ 700 milhões a mais no ano.

O próprio secretário de Fazenda do Rio 
Grande do Norte, Carlos Eduardo Xavier, apon-
ta para o risco de colapso nas contas públicas 

e impacto, inclusive, nas 
gestões municipais que 
têm direito a 25% com o 
que é arrecado com o im-
posto. Ou seja, risco de 
as prefeituras perderem 
aproximadamente R$ 175 
milhões. A Femurn (Fe-
deração dos Municípios 
do RN), inclusive, se ma-
nifestou a favor do proje-
to e alertou para o risco de 
prejuízo, nas cidades, de 
continuidade nos serviços 
básicos como saúde, edu-

cação, assistência, dentre outros.
Esta semana, a Comissão de Fiscalização e 

Finanças da Assembleia Legislativa do RN apre-
ciou o projeto. Com uma formação majoritária 
de deputados estaduais de oposição, o proje-
to foi rejeitado por 5 a 2. Dentre os argumentos 
aventados, a crítica de que o desempenho da 
atual gestão Estadual não está a contento, ta-
bela de impacto financeiro anexa insuficiente 
e outras tecnicidades de quem fez uma escolha 
política para dificultar o caminho de quem está 
do outro lado. Enquanto isso, outros 21 dos 27 
estados brasileiros já aprovaram aumentos de 
alíquotas, alguns superiores ao valor vigente no 
RN e ao qual se pleiteia a manutenção.

E a Chapeuzinho, a Vovó e o Lobo nessa con-
versa toda? As duas primeiras, seriam respecti-
vamente o povo potiguar e o Governo do Estado 
devorados pela voracidade de um lupino oposi-
cionista que não quer acordo e anseia exclusi-
vamente pelo caos, os louros imediatos do ca-
minho mais curto floreado e calçado pela dema-
gogia. Talvez você tenha ficado curioso sobre o 
caçador. Infelizmente, o compromisso é com a 
versão original da história – e nesta ele não exis-
te. No caso de ela se repetir em nosso RN, o Lo-
bo sai impune, duas vítimas sem vida e não há 
irmão Grimm algum para reescrever o final.

O lupino oposicionista

Bruno Araújo é jornalista, escritor e
especialista em Comunicação Pública

BRUNO 
ARAÚJO
bw.araujo@gmail.com

‘Manutenção da 
alíquota do ICMS em 
20% evitará  perda de 

arrecadação de R$ 700 
milhões a mais por 
ano, mas oposição 
parece torcer pelo 

caos no RN’

Congresso Nacional adia 
prazo para de� nição de 
emendas parlamentares

Integrantes da Comissão Mista 
de Orçamento (CMO) decidi-
ram prorrogar o prazo de apre-

sentação de emendas ao projeto 
da LDO (Lei de Diretrizes Orça-
mentárias) de 2024. O prazo ini-
cial era esta quinta-feira 23, mas 
será prorrogado para 1º de de-
zembro. A informação foi confir-
mada pelo deputado federal Be-
nes Leocádio (União Brasil), co-
ordenador da bancada potiguar 
no Congresso.

Os deputados e senadores 
querem mais tempo por conta 
das “inúmeras demandas, em es-
pecial das bancadas estaduais”.

Ao todo, os parlamentares do 
Rio Grande do Norte podem des-
tinar R$ 828,863 milhões em recur-
sos no orçamento de 2024. São R$ 
511,72 milhões em emendas indi-
viduais (8 deputados e 3 senado-
res) e 316,933 milhões de emenda 
de bancada, que podem ser dividi-
das em até 15 cotas distintas.

No último dia 16, a bancada 
potiguar fez uma reunião am-
pliada no Hotel-Escola Senac 
Barreira Roxa, em Natal, para ou-

Parlamentares do RN têm direito a indicar R$ 828 milhões para 2024

vir sugestões sobre indicação das 
emendas. O encontro foi marca-
do por uma discussão entre Be-
nes e o prefeito de Natal, Álvaro 
Dias (Republicanos), sobre a des-
tinação de verbas para o Hospital 
Municipal de Natal.

Em 13 de novembro, o pre-
sidente do Senado, Rodrigo Pa-
checo (PSD-MG), prorrogou 
em um dia o prazo para que os 
congressistas apresentassem as 

emendas à Lei das Diretrizes Or-
çamentárias (LDO), que serve 
como base para a LOA.

A prorrogação do prazo das 
emendas atrasa a conclusão do 
Orçamento de 2024, que precisa 
ser aprovado até 22 de dezembro.

A votação da LOA depende 
da aprovação da LDO, que ainda 
não teve o relatório apresenta-
do pelo relator, deputado Danilo 
Forte (União Brasil-CE). 

Homenagem

Vereadores aprovam título de Cidadão
Parnamirinense para Jair Bolsonaro

A Câmara Municipal de Parna-
mirim aprovou a concessão 
do título de “Cidadão Parna-

mirinense” para o ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL). A aprovação foi por 
unanimidade, após proposição do 
vereador Gabriel César (PL).

A homenagem será entre-
gue a Bolsonaro durante a visita 
do ex-presidente ao Rio Grande 
do Norte nos dias 1º e 2 de de-
zembro. Os únicos compromis-
sos confirmados até o momento 
são em Natal. Não está anuncia-
da nenhuma agenda especifica-
mente para Parnamirim.

“Estamos aqui apenas reco-
nhecendo tudo o que o presiden-
te Bolsonaro fez por Parnamirim. 
Vários investimentos, obra do VLT, 
residencial… Enfim, tudo o que 
ele enviou para Parnamirim aju-
dou muito a população. Agrade-
cer por tudo o que ele fez pela nos-
sa nação”, enfatizou Gabriel, em 
vídeo publicado nas redes sociais.

Parnamirim foi a única cidade 

do Rio Grande do Norte onde Bol-
sonaro teve maioria de votos na 
eleição de 2022. No 1º turno, o ex-
-presidente teve 53 mil votos na ci-
dade, contra 48 mil de Lula (PT). Já 
no 2º turno, Bolsonaro teve mais de 
60 mil votos, contra 52 mil de Lula.

“Não é à toa que, em Parna-

mirim, Bolsonaro ganhou no 
primeiro e no segundo turnos, 
sendo um destaque no Rio Gran-
de do Norte. Mostra que Parna-
mirim é uma cidade conserva-
dora. Iremos entregar em mãos o 
título de Cidadão Parnamirinen-
se”, finalizou Gabriel César. 

REPRODUÇÃO
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Relatório técnico elaborado por técnicos da Justiça Eleitoral apontam falhas na prestação de contas do candidato

Se não apresentar documentação exigida, Netinho Freire pode responder por crimes como peculato
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Vice de Macaíba, Netinho França não 
apresenta comprovação de gastos e 
pode responder por crime de peculato
Despesas de R$ 
188 mil sem 
comprovação estão 
entre problemas 
relacionados ao 
então candidato a 
deputado federal 
pelo PSB; ele pode 
responder por 
peculato

Falhas graves foram encon-
tradas na prestação de con-
tas relativas às eleições de 

2022 do então candidato a de-
putado federal pelo PSB Netinho 
França, vice-prefeito de Macaíba 
e pré-candidato da oposição à 
gestão municipal. Os problemas 
estão apontados em relatório 
produzido por técnicos da Jus-
tiça Eleitoral, dentro do proces-
so nº 06014716920226200000. 
Entre as falhas, estão despesas 
sem comprovação suficiente so-
mando R$ 188 mil, inclusão de 
despesas em combustível com 
veículos não cadastrados, regis-
tro de gastos com contabilidade 
superando em quase R$ 50 mil a 
média contratada em 2022, fal-
ta de comprovação de aquisição 
de material de propaganda so-
mando R$ 200.206,00, contrata-
ção de empresas abertas no ano 
da campanha e contratação de 
serviço a prestador sem o devi-
do cadastro perante a Receita 
Federal.

Caso não consiga apresentar 
a documentação exigida, Ne-
tinho França pode responder 
processo pela prática de crimes 
previstos no Código Penal, en-
tre os quais peculato, além dos 
desdobramentos na seara elei-
toral, conforme entendimento 
do TSE estabelecido na Resolu-
ção TSE nº 23.691/2022. Lem-
brando que o Fundo Eleitoral é 
composto exclusivamente por 
verbas públicas. 

Com base na Resolução TSE 
nº 23.607/2019, os analistas de 
contas do Tribunal Regional Elei-
toral (TRE-RN) identificaram a 
falta de comprovação e, em ou-
tros casos, a insuficiência de in-
formações impossibilitando veri-
ficar se de fato os serviços foram 
realizados, configurando uma 
violação ao artigo 60. Foi conce-
dido prazo de três dias, mas Ne-
tinho França não apresentou as 

informações solicitadas. Entre os 
dados pedidos estão itens básicos 
como cópia de contrato, provas 
que possam demonstrar a produ-
ção e entrega efetiva dos serviços 
envolvidos e relatório de ativida-
des executadas.

No tocante a despesas su-
postamente realizadas nos atos 
de campanha de Netinho Fran-
ça sem comprovação suficiente 
estão R$ 82.800,00 de duas notas 
fiscais emitidas em nome da em-
presa Rhema Soluções e Mão de 
Obras, para as quais não foram 
apresentados contrato ou cópias 
de identidades e comprovante 
de pagamentos dos empregados; 
também em nome da Rhema So-
luções e Mão de Obras nota fis-
cal no valor de R$ 28.200,00 para 
locação de som, palco e tendas; 
o contrato com a empresa Per-
sona Marketing e Comunicação 
Ltda para serviços de criação 
de identidade visual, de marca, 
criação de peças e produção de 
dois jingles, somando R$ 20 mil; 
um montante de R$ 57 mil pago 
à empresa Jakson Miqueias dos 
Santos para serviços fotográficos, 
vídeos, filmagens, gerenciamen-
to de redes sociais, design e as-
sessoria de imprensa. 

Ainda em relação às empre-
sas Persona Marketing e Comu-
nicação Ltda e Rhema Soluções 
e Mão de Obras, os técnicos do 
TRE-RN solicitaram que Netinho 
França se manifeste sobre o fato 
de as mesmas terem sido abertas 
no ano da campanha eleitoral. Já 
Jackson Miqueias dos Santos Me-
deiros não possui CNAE específi-
co para os serviços elencados na 
nota fiscal apresentada. 

Os técnicos também identifi-
caram o pagamento de combus-
tível para placas de veículos não 
registrados na prestação de con-
tas somando R$ 8.578,29: RFD 
0D11, em nome de Lúcia Maria 
Castro de Moraes; RGN 0A96, em 
nome de Luciana Moraes Barbo-
sa (esposa do candidato); e QXJ 
9510, em nome de Maria José Pai-
va Soares (mãe do candidato). Es-
te último, ao contrário do apon-
tado no relatório, está registrado. 

No tocante à VC Assesoria & 
Consultoria Contábil Eireli o rela-
tório aponta que os pagamentos 
de despesas com serviços con-
tábeis ultrapassa a média desse 
gasto eleitoral R$ 21.531,00, ten-
do sido pagos R$ 70.000,00. 

Somando R$ 200.206,00, o 
relatório do TRE-RN identifi-
cou despesa com material de 
propaganda, paga com recur-
sos do Fundo Eleitoral à M. M. 
de Souza (Gráfica 4 Cores), sem 
comprovação suficiente. Entre 
as informações requisitadas e 
não apresentadas estão: contra-
to, fotos do material produzido, 
planilha de formação de pre-
ços, informação sobre a produ-
ção de cada material gráfico por 
categoria (santinhos, adesivos, 
bandeiras, bottons) período da 
produção e quantidades produ-
zidas em média por dia.

Rotatória na BR-304 em Mossoró, Oeste potiguar, é o primeiro acesso de quem chega ao Rio Grande do Norte vindo do Ceará; obra vai melhorar fl uxo e segurança na região 
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Rotatória na BR-304 em Mossoró, Oeste potiguar, é o primeiro acesso de quem chega ao Rio Grande do Norte vindo do Ceará; obra vai melhorar fl uxo e segurança na região 

Trânsito sofreu alterações no local e sinalização feita mostra retorno e acesso para Fortaleza BR-304: rodovia liga Natal ao Ceará e passa por Mossoró até chegar ao estado vizinho
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DNIT libera rotatória do 
Hotel � ermas, em Mossoró
Local é considerado 
crucial, já que é a 
primeira entrada na 
capital do Oeste para 
quem vem do Ceará, 
na BR-304

A superintendência do De-
partamento Nacional de 
Infraestrutura de Transpor-

tes do RN (DNIT) concluiu e libe-
rou na última terça-feira 21 a obra 
da rotatória do km 35 da BR-304, 
em Mossoró, que fica em frente ao 
Hotel Thermas. A ação era bastan-
te aguardada pelos condutores e 
consiste na primeira via de acesso 
à cidade para quem que vem do 
Estado do Ceará.

Entre os serviços realizados 
na rotatória de Mossoró, cons-

tam o alargamento da via, a re-
organização da trafegabilidade, 
promovendo mais fluidez e se-
gurança ao trânsito, bem como a 
fresagem da rodovia, que tem co-
mo finalidade a remoção de pavi-
mentos previamente à execução 
de novo revestimento asfáltico.

“É uma obra que vai desafo-
gar o trânsito ali naquela entra-
da de Mossoró, próximo ao Ho-
tel Thermas. Esse era um pleito 
antigo, uma obra importante em 
razão do alargamento da BR e 

que vai melhorar o fluxo de car-
ros, principalmente dos veícu-
los pesados”, disse o superinten-
dente local do DNIT, Getúlio Ba-
tista, ao AGORA RN.

Ainda segundo explica Batis-
ta, houve uma alteração no senti-
do do trânsito no local, com o ob-
jetivo de dar ainda mais fluidez 
ao trânsito, bem como minimizar 
os riscos aos condutores.

“Também houve uma peque-
na mudança no sentido do trân-
sito na rotatória, mas tudo acor-

dado com o engenheiro da obra, 
a sinalização já está praticamen-
te pronta, a Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) deu um apoio pa-
ra orientar o trânsito e tudo saiu 
conforme o planejando”, acres-
centou o superintendente.

Sendo assim, agora os moto-
ristas precisam estar atentos ao 
retorno, que será feito no primei-
ro viaduto, que fica a 400 metros 
da rotatória, para quem deseja 
acessar tanto o Hotel Thermas 
como o centro de Mossoró. Des-
se modo, para realizar a manobra 
não será mais necessário cruzar a 
rodovia, como estava ocorrendo 
anteriormente.

Getúlio afirma também que, 
além desse trecho, toda a exten-
são da BR-304 está passando por 
algum serviço de melhoria, como 
sinalização, adequação, reforma 
de acostamento, fortificação de 
pontes, entre outros.

DIVULGAÇÃO
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Prefeito Eraldo Paiva destaca cooperação entre parlamentares e governos estaduais para progresso do programa
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A VOZ DO POVOLuiz Almir
verluizalmir@gmail.com@comunicadorluizalmir 

BLACK FRIDAY NATAL

Shoppings e comércios de Natal têm horário de funciona-
mento estendido durante a Black Friday. Hoje o Partage Nor-
te Shopping, na Zona Norte, funciona das 9h às 23h. O Praia 

Shopping, das 10h às 22h. O Cidade Jardim, das 8h às 22h. O Mi-
dway Mall, de 10h às 22h, com lojas oferecendo produtos com até 
60% de desconto. E no comércio de rua, muitos irão funcionar de 
8h às 22h, como é o caso da Ferreira Costa.

PEC. O Senado aprovou a 
PEC que limita poderes do STF. 
Rogério Marinho (PL) e Styven-
son Valentim (Podemos) vota-
ram a favor. Zenaide Maia, do 
PSD, foi contra. A PEC agora vai 
para a Câmara Federal.

NATAL EM NATAL. Foi aber-
ta oficialmente ontem a pro-
gramação do “Natal em Natal”. 
A árvore do polo de Ponta Ne-
gra foi acesa pelo prefeito Álva-
ro Dias. A estrutura tem 30 me-
tros de altura e um túnel deco-
rado com 60 metros. A popula-
ção de Ponta Negra aprovou a 
decoração.

GREVE. Em plena Black Fri-
day, os Correios podem entrar 
em greve. A estatal prepara uma 
ação emergencial. Tomara que 
haja acordo!

FECOMÉRCIO. A Fecomér-
cio afirma que a nova portaria 
do Governo Federal que trata 
do trabalho aos domingos e fe-
riados pode afetar a geração de 
empregos.

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA. 
A Comissão de Finanças da As-
sembleia Legislativa do Estado 
rejeitou o projeto que mantém 

em 20% a alíquota do ICMS. 
Deputados do PT pretendem 
recorrer ao plenário.

ANIVERSÁRIO. Ontem, 23 
de Novembro, foi aniversário da 
mãe do deputado federal Pauli-
nho Freire, meu amigo. Desejo 
paz, saúde e felicidade. Também 
aniversariou um grande amigo 
e parceiro, Claudinho de Igapó, 
um jovem que tem um excelen-
te trabalho comunitário e é con-
siderado como se fosse da nossa 
família. Desejamos paz, saúde e 
felicidade para ele e o filhinho.

EXTREMOZ. Um dos muni-
cípios que mais cresceu no Bra-
sil foi Extremoz, passando de 22 
mil para mais de 60 mil habitan-
tes. O pior de tudo é que a Jus-
tiça retroagiu o Censo, prejudi-
cando e muito as cidades que ti-
veram o aumento da população, 
que é o caso de Extremoz.

CEARÁ MIRIM. Muito espe-
rada a festa do dia 28 em Ceará-
-Mirim, com a abertura da festa 
da padroeira. Após a missa, ha-
verá show com Zezo, Raí Saia 
Rodada, Luan Estilizado, Luiz 
Almir e Banda Adrenalina. A es-
timativa de público é de 50 mil 
pessoas na cidade.

São Gonçalo é contemplada 
pelo novo Minha Casa Minha 
Vida e terá 480 novas unidades
Prefeito do 
município, Eraldo 
Paiva, participou 
da solenidade 
de anúncio dos 
municípios 
contemplados

O Governo Federal anun-
ciou nesta semana os 
planos iniciais para a 

implementação do Novo Mi-
nha Casa, Minha Vida, visando 
atender famílias com renda de 
até dois salários mínimos (R$ 
2.640). Este projeto abrange a 
seleção de 187,5 mil novas uni-
dades habitacionais distribuí-
das em 560 municípios do País.

Dentre as localidades con-
templadas está São Gonçalo do 
Amarante, que receberá um to-
tal de 480 novas unidades habi-

tacionais, graças à primeira fase 
do programa, incluindo o Resi-
dencial dos Ipês - Etapa 1 e o Re-
sidencial Maria Belo - Etapa 2. O 
estado do Rio Grande do Norte 
será beneficiado com um total 
de 4.600 novas unidades habi-
tacionais.

Durante a solenidade de 
anúncio das primeiras propos-
tas contempladas, realizada em 
Brasília, o prefeito de São Gon-
çalo do Amarante, Eraldo Paiva 
(PT), expressou sua satisfação 
com a notícia, declarando: “Essa 
iniciativa traz grande felicidade 
para nossa comunidade. Esta-
mos ansiosos para a concretiza-
ção desses projetos que signifi-
carão tanto para as famílias que 
serão beneficiadas.”

Para ele, a conquista é resul-
tado de uma articulação entre o 
município, o Governo do Estado 
e o Governo Federal. “A política 
do Governo Lula transforma vi-
das e isso está acontecendo em 
São Gonçalo do Amarante graças 
ao nosso potencial de crescimen-
to e, claro, também pelo empe-
nho e articulação da nossa gestão 

com o Governo do Estado e o Go-
verno Federal”, completa. 

O presidente Lula, presente 
no evento, também ressaltou a 
importância da cooperação en-
tre parlamentares e governos 
estaduais para o progresso dos 
programas sociais. Ele enfati-
zou que, quando criou o Minha 
Casa, Minha Vida, o Brasil en-
frentava um déficit habitacional 
de 7 milhões de casas, e embora 
o programa já tenha entregue 6 
milhões de unidades, ainda há 
desafios a superar.

“Esse programa provou que, 
quando há vontade, é possível re-
alizar. Existe uma demanda real 
por moradia, por oportunidades 
financeiras, e empresários aptos 
a contribuir. O maior sonho das 
camadas mais desfavorecidas 
neste país é ter um lar próprio”, 
afirmou Lula.

O anúncio da primeira etapa 
do Novo Minha Casa, Minha Vida 
representa um avanço significati-
vo na resolução do déficit habita-
cional e reforça o compromisso 
do governo com a habitação dig-
na para todos os brasileiros. 














gra foi acesa pelo prefeito Álva-
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Atividade portuária apresentou retração em 2023 tanto em Natal como no estado do Rio Grande do Norte, de acordo com dados da Antaq

JOSÉ ALDENIR / AGORA RN

Douglas Lemos
Repórter

Movimentação no Porto de Natal 
cai 20,59% em 2023, a� rma Antaq
Levantamento da 
Agência Nacional 
de Transportes 
Aquaviários aponta 
que atividade 
apresentou queda no 
Rio Grande do Norte 
neste ano; terminal 
capital potiguar 
é apenas o quinto 
mais movimentado 
do estado

Grupo de Mercadorias no RN (em toneladas):

Sal:  4.035.114

Petróleo e Derivados (Óleo Bruto):  1.110.730

Petróleo e Derivados (Sem óleo bruto):  386.749

Trigo:  178.608

Contêineres:  139.337

Melões, Melancias e Mamões:  12.151

Carga de Apoio:  5.187

Obras de Papel:  970

Fonte: Antaq

Beneficiado geograficamen-
te e próximo aos continen-
tes europeu e afriano, o Rio 

Grande do Norte tem na ativida-
de marítima a possibilidade de 
se tornar uma potência econô-
mica e um local estratégico pa-
ra exportações. Mas a movimen-
tação portuária do estado segue 
caminho avesso em 2023. Dados 
da Agência Nacional de Trans-
portes Aquaviários (Antaq) mos-
tram que de janeiro a setembro 
deste ano, o Porto de Natal teve 
retração de 20,59% em relação ao 
mesmo período do ano passado.

E a queda também segue a ní-
vel estadual, mesmo consideran-
do outras instalações portuárias 
em atuação no RN, a Antaq regis-
trou uma queda de 8,83% na mo-
vimentação portuária. Segundo 
a Agência, a carga movimentada 
caiu de 6,4 milhões de toneladas 
em 2022 para 5,8 milhões de to-
neladas nos nove primeiros me-
ses deste ano. 

Considerando dados do es-
tado, o melhor mês do ano foi o 
de março, em que 787 mil tone-
ladas de mercadorias passaram 
pelos terminais portuários do 
Rio Grande do Norte. Já o pior do 
ano, foi junho, com 486 mil tone-
ladas. O perfil, de acordo com o 
estatístico aquaviário da Antaq, é 
de que 71,9% são de cargas à gra-
nel sólidas (4,2 milhões de tone-
ladas), 25,4% granel líquido (1,4 
milhão de toneladas) e 2,4% de 
cargas conteinerizadas (139 mil 
toneladas).

No estado, mercadorias como 
o sal, petróleo e derivados e trigo 

são os que mais passaram pelos 
portos estaduais no decorrer do 
ano. Contêineres; frutas – como 
melões, melancias e mamões; 
cargas de apoio e obras de papel 
são os tipos de cargas mais fre-
quentes nos terminais portuários 
em todo o Rio Grande do Norte.

PORTO DE NATAL ENTRA EM 
ALERTA. Ainda de acordo com 
o levantamento, é possível ana-
lisar a movimentação portuária 
de várias instalações no esta-
do. O mais movimentado é o de 
Areia Branca, com volume de 
2.839.436 toneladas de janeiro 
a setembro deste ano. Termi-
nais privados, como o Aquavi-
ário de Guamaré (1,4 milhão de 
toneladas), Uso Privado de Ma-
cau (597 mil) e da Salina Fran-
cisco Menescal (395 mil tone-
ladas) ficaram à frente do Por-
to de Natal (342.298 toneladas) 
em volume de cargas.

Neste ano, Natal teve que-
da de 20,59% na movimenta-
ção portuária. Em 2022, foram 

431.025 toneladas de cargas 
que passaram pelo local, ante 
342.298 neste ano. De acordo 
com a assessoria de comuni-
cação da Companhia Docas do 
Rio Grande do Norte (Codern), 
a queda foi atribuída à saída da 
empresa francesa CMA CGM 
das operações no terminal nata-
lense, no mês de abril deste ano. 
Na época, a Companhia das 

Docas do Rio Grande do Norte 
(Codern) informou que a saída, 
prevista anteriormente para ou-
tubro deste ano, causaria que-
da equivalente a 13% no fatura-
mento planejado para 2023.

O melhor mês do ano para o 
terminal da capital potiguar foi o 
de março, quando 74.843 tonela-
das de carga passaram pelo local, 
enquanto o mês de junho – quan-

do 9.536 toneladas de carga pas-
saram pelo Porto de Natal – foi 
considerado o menos movimen-
tado, de acordo com o levanta-
mento da Antaq.

Cabe ao trigo liderar a quan-
tidade de toneladas que passou 
pelo terminal neste ano, foram 
178 mil, seguido pelos contê-
ineres (139.337). Frutas, como 
melões, melancias e mamões 
(12.151) aparecem em terceiro lu-
gar, seguidos por sal (6.046) e car-
gas de apoio (5.187). 

Quanto ao perfil de carga, o 
terminal natalense apresentou 
crescimento de 236,2% em cargas 
gerais. Mas queda de 15,3% em 
cargas a granel sólido e retração 
de 32,9% nas cargas em contêine-
res. Com isso, segundo a Codern, 
alimentos sensíveis, como frutas, 
passaram a ser exportados por 
pallets em navios da Green Sea/
Agrícola Famosa. “A operação tem 
acontecido de maneira exitosa e 
as frutas estão chegando em ex-
celente qualidade na Europa”, co-
municou em nota a Codern.
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Ser antes de ter

Happy    BirthdayHappy    Birthday
Alice Fernandes de Oliveira, 

Ricardo Motta, Rubinho 
Fonseca, Rosane Coelho Simas, 

Rosali Arruda Câmara e 
Eduardo Melo

SAIBA TUDO 
A querida Ana Zelia Facci 

foi eleita para o conselho deli-
berativo da Associação dos Au-
ditores Ficais do Tesouro Es-
tadual (Asfarn) para o triênio 
2024/2027. Assume juntamen-
te com Celdo Correia, segundo 
mais votado.

As belezas naturais, experi-
ências gastronômicas e as histó-
rias que envolvem o rio Potengi 
integram o roteiro da próxima 
edição do Viaje com o Sesc. O 
passeio ocorre próximo sábado, 
com embarque às 15h30,

A marca Lay’s, da Pepsi-
Co, lança a linha Lay’s Rústicas 
para o Nordeste, produzidas 
com batatas 100% brasileiras 
é feitas com processo de fritu-
ra diferente, chamado “kettle 
cooked”, que resulta resultando 
em formato irregular, mais tex-
tura e crocância.

Fomentar conhecimen-
to e networking é o objetivo do 
We Connect, evento com pales-
tras e foco no desenvolvimento 
pessoal de pequenos empreen-
dedores, que ocorre dia 2 de de-
zembro, das 8h às 12h, no Par-
namirim Shopping. Ingressos a 
R$ 19,90. 

Hoje no Campus Natal-
-Centro Histórico, nas Rocas, tem 
a 12ª edição do Ateliê a Céu Aber-
to. O evento anual celebra as ar-
tes visuais, homenageia os Povos 
Originários com vasta progra-
mação e ainda entrega a entrega 
da 10º Prêmio Ruy Pereira.

Pela 4ª edição consecutiva, 
o Outback Steakhouse é o restau-
rante oficial da Comic Con Expe-
rience, a CCXP23 onde apresenta 
opções inéditas de hambúrguer 
e bebida pensadas para o públi-
co amante da cultura pop e geek. 
De 30/11 a 3/12, em Sampa. 

SOCIALSimone Silva
simonesilvarn1@gmail.com@simonesilvarn

O OPEN SUMMER DE DANI MAIA. 
Uma tarde tipicamente solar em tons 
de laranja e amarelo num clima de “já 
pintou verão” foi protagonizada ontem 
pela dermatologista Dani Maia em par-
ceria com as empresárias Andrea Mou-
ra e Ana Patrícia. O trio reuniu grupos 
de belas e antenadas nos jardins do es-
paço Valéria Calazans, em Candelária, 
que parece que foi feito para encontros 
do tipo. As turmas foram divididas em 
três mesas harmoniosamente decora-
das com astromélias e girassóis, que 
também traziam o charmoso menu 
impresso, com cardápio variado volan-
te e fixo da casa.

*
A “top dermato”, como Dani Maia é 

conhecida, abriu o evento falando sobre 
os cuidados com a pele, que incluíam a 
derrubada de vários mitos. Fez alerta 
sobre a exposição solar feita de forma 
errada e lembrou que o Dezembro La-
ranja está aí, para conscientizar sobre o 
câncer de pele. Ela ainda tirou dúvidas 
sobre procedimentos para corpo e ros-
to, sempre lembrado que devem servir 
para harmonizar a beleza, sem os exa-
geros que são vistos por aí, que resultam 
em pessoas iguais ou totalmente des-
caracterizadas. A especialista também 
apresentou, em primeira mão, os novos 
produtos da marca Eucerin Sun.

*
Em seguida, foi a vez do ótimo talk 

show com influenciadora Luana Ma-
ciel e do stylist Luís Azevedo. A dupla, de 
forma bem descontraída, apresentou 
as tendências do momento, fim de ano 
e verão. Tudo permeado pelo gracioso 
desfile de peças Pats-D e acessórios An-
drea Moura. Rosas em todos os tama-
nhos e lugares, drapeados, cores suaves, 
roupas que valorizam o feito à mão e o 
chamado sereísmo dominaram a cena, 
com opções para quem deseja estar na 
moda. De modelo, vestindo os looks, 
a bela influenciadora pernambucana 
Maria Reis, que deixou muitas de quei-
xo caído com sua boa forma. No mais, 
uma tarde para lá de agradável como o 
trio anfitrião. Tudo ao som de Davi Cas-
telly e seu repertório astral.

OLHA OS MÉDICOS. Dez anos de-
pois de ser criado no governo Dilma, 
o programa Mais Médicos está de vol-
ta e com cara nova. Dos 3.436 inscritos, 
número recorde, somente seis – três 
venezuelanos, dois cubanos e um hai-
tiano – não são brasileiros natos ou na-
turalizados. Todos estão passando por 
um período de imersão presencial de 
um mês. Ao fim, farão uma prova pa-
ra serem admitidos definitivamente no 
programa e enviados para localidades 
com carência de serviços médicos. Ou-
tra diferença é a média de idade mais 
alta, de 36 anos. Hoje, o Mais Médicos 
conta com 18,5 mil profissionais, e o 
objetivo do Ministério da Saúde é che-
gar a 40 mil até 2026.

Trio que promoveu a tarde de moda, saúde e beleza, Ana Patrícia, Dani Maia e Andrea Moura 

Experts em tendências de moda 
Luana Maciel e Luís Azevedo

As belas Maria Reis e Yasmin Rosado 
Moura, em Valéria Calazans

No open Summer, Anna Leila, 
Carla Cantídio e Adriana Caldas

Eduardo Melo
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10 anos: Mostra de Cinema 
de Gostoso começa hoje
Edição promete agitar São Miguel do Gostoso até o dia 28 deste mês

A Mostra de Cinema de 
Gostoso comemora 10 
anos a partir de hoje e se-

gue até dia 28, agitando a cidade 
de São Miguel do Gostoso. Uma 
realização da Heco Produções e 
do CDHEC – Coletivo de Direi-
tos Humanos, Ecologia, Cultura 
e Cidadania, e com direção geral 
e curadoria de Eugenio Puppo e 
Matheus Sundfeld, a 10ª Mostra 
de Cinema de Gostoso é apre-
sentada pela Petrobras e Salinor, 
através da Lei de Incentivo à Cul-
tura, Ministério da Cultura.

Neste ano, a parceria com 
a Petrobras viabilizará a inau-
guração de um novo espaço de 
exibição para a Mostra Panora-
ma, batizado de Sala Petrobras. 
Localizada na Praia do Maceió, 
em uma tenda climatizada em 
formato geodésico, a Sala Petro-
bras receberá quatro longas e se-
te curtas-metragens, filmes que 
apostam na pesquisa das fron-
teiras da linguagem audiovisual 
e na pluralidade de abordagens 
dos debates da atualidade.

Em Sem Coração, de Nara 
Normande e Tião, acompanha-
mos a beleza e os mistérios do 
percurso de amadurecimento 
emocional e afetivo de uma ado-
lescente prestes a abandonar o 
paraíso em que foi criada. Em Pe-
dágio, de Carolina Markowicz e 
Tudo o que Você Podia Ser, de Ri-
cardo Alves Jr, mesmo ambienta-
dos em universos distintos, cons-
tatamos o preconceito de gênero 
que atravessa a trajetória das per-
sonagens, cruelmente partindo 
do ambiente materno.

Em A Flor do Buriti, de João 
Salaviza e Renée Nader Messo-
ra, a resistência do povo indíge-
na Krahô aos constantes mas-
sacres a que foi submetido é 
retratada por meio de um olhar 
muito peculiar e intimista, de-
safiando as fronteiras entre a 
ficção e o documentário. Em 
Engole o Choro, de Fábio Ro-
drigo e em Ramal, de Higor de 
Paula Gomes, percebemos que 
um simples passeio de moto na 
quebrada pode nos revelar inú-
meros universos e emoções.

Em Thuë pihi kuuwi – Uma 
Mulher Pensando, de Aida Ha-
rika Yanomami, Edmar Toko-
rino Yanomami e Roseane Ya-
riana Yanomami. Em Diálogos 
Indígenas do Nosso Tempo, de 
Gustavo Guedes, ouvimos pre-

10ª Mostra de Cinema de Gostoso é apresentada pela Petrobras e Salinor
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Padre Fábio 
Potiguar será 
homenageado 

O padre Fábio dos Santos 
Potiguar será homenage-
ado durante a abertura so-

lene da 10ª edição da Mostra de 
Cinema de São Miguel do Gosto-
so, que ocorrerá nesta sexta-feira 
24, às 20h, na Praia do Maceió. A 
mostra é uma realização da Heco 
Produções e do CDHEC - Coleti-
vo de Direitos Humanos, Ecolo-
gia, Cultura e Cidadania, funda-
do pelo padre Fábio em parceria 
com amigos. O CDHEC realizou 
diversos projetos sociais, incluin-
do cursos profissionalizantes e 
oficinas culturais, como teatro 
popular, boi-de-reis, pastoril, re-
vistas, entre outros.

A colaboração entre o padre 
Fábio e a mostra se estabele-
ceu principalmente através da 

participação dos jovens de Gosto-
so, que realizam oficinas de curtas 
e apresentam suas produções no 
evento. Ao longo de uma década, 
mais de cem produções da juven-
tude foram exibidas. Em virtude da 
importância desta marca - a déci-
ma edição da mostra - o produtor 
Eugênio Puppo convidou o padre 
Fábio para a homenagem e o lan-
çamento de seu último livro “Com 
as mãos do coração”, pela editora 
Sebo Vermelho. O lançamento está 
agendado para o domingo, dia 26, 
às 16h, na Pousada dos Ponteiros.

Além do evento literário, o padre 
Fábio celebrará a missa às 19h na pa-
róquia que fundou com a Comuni-
dade e onde viveu de 2007 a 2010. 

Padre Fábio dos Santos Potiguar

ciosos relatos de duas persona-
gens indígenas em distintos ter-
ritórios e perspectivas do país. O 

filme de Gustavo Guedes, mais 
um representante do RN, fará sua 
estreia mundial em Gostoso.















Marina Elali 
canta ao lado 
do maestro 

Eduardo 
Lages
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Nathallya Macedo
Repórter

Marina Elali canta sucessos de Roberto 
Carlos em Natal: “Show leve e positivo”
Apresentação é no dia 3 de dezembro no Ginásio Nélio Dias

A cantora natalense Marina 
Elali e o maestro Eduardo 
Lages estão prontos para 

encantar o público com um espe-
táculo especial em homenagem 
ao ícone da música brasileira, Ro-
berto Carlos. O show “Sucessos do 
Rei” acontecerá no Ginásio Né-
lio Dias, em Natal, no dia 3 de de-
zembro, domingo, às 19h. Ingres-
sos disponíveis através do OutGo.

Marina, conhecida pelo su-
cesso “One Last Cry”, trilha da 
novela “Páginas da Vida” da Re-
de Globo, se une ao maestro Edu-
ardo Lages, pianista desde os 6 
anos e membro da equipe de Ro-
berto Carlos por muito tempo, 
para apresentar uma seleção en-
volvente dos grandes clássicos do 
Rei. Canções como “Olha”, “Amor 
Perfeito”, “Como Vai Você”, “É Pre-
ciso Saber Viver” e “Como é Gran-
de o Meu Amor Por Você” serão 
destaque nesta noite musical.

O evento, além de celebrar a 
música brasileira, tem um propósi-
to nobre. O ingresso social, dispo-
nível por R$ 25, será concedido a 
quem levar um brinquedo, propor-
cionando a oportunidade de ajudar 
a tornar o Natal de crianças carentes 
mais especial. Toda a receita líquida 
gerada pelo show também será des-
tinada à compra de brinquedos no 
comércio local. Os brinquedos arre-
cadados durante o evento serão dis-
tribuídos igualmente à Prefeitura do 
Natal e ao Sistema Fecomércio RN, 
através da Mesa Brasil, para benefi-
ciar crianças em situação de vulne-
rabilidade social.

Em uma entrevista ao AGO-
RA RN, Marina Elali comparti-
lhou curiosidades sobre sua car-
reira, expectativas para o futuro e 
destacou a importância do show 
“Sucessos do Rei” como uma ce-
lebração musical e uma oportu-
nidade única de contribuir para a 
comunidade local durante a tem-
porada festiva. Confira:

AGORA RN - Marina, como 
superou os desafios iniciais na 
sua carreira?

Marina Elali - Desde criança eu 
sempre tive muita certeza de que 
eu queria ser artista e de que as coi-
sas iam dar certo. Então acho que 
eu sempre fui muito otimista na-
quele começo, então a gente quan-
do é mais jovem é muito sonhador 
e eu fui assim. Por exemplo, quan-
do fui morar no Rio de Janeiro eu 
fui com muita certeza de que as 
coisas iam dar certo e eu só pensa-
va de forma positiva que eu ia co-
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nhecer as pessoas certas, que eu 
ia conseguir realizar o meu maior 
sonho naquela época, que era ter 
uma música em uma novela da Re-
de Globo. Então eu acredito que eu 
atraí muita coisa boa. É claro que 
a gente passa por momentos que 
não são tão felizes, mas eu sempre 
entendi que isso faz parte da vida. 
Então eu sempre atravessei esses 
momentos, tenho certeza de que 
a minha fé foi sempre importan-
te nesses momentos. Comecei a 
cantar quando eu tinha 15 anos de 
idade, e já ali no comecinho já ti-
nha fã clube, e agradeço muito aos 
meus fãs, porque passei por situa-
ções que a gente fica não tão feliz 
em relação a algumas coisas, mas é 
impressionante como os meus fãs 
sempre surgem nesses momentos, 
trazendo energia positiva, trazen-
do uma palavra bonita e terminam 
me incentivando a fazer mais coi-
sas, e aí quando a gente está nessa 
energia positiva, as coisas fluem.

AGORA RN -  Aliás, sua longa car-
reira musical teve diversos momen-
tos de destaque. Quais são aqueles 
que você lembra com mais carinho?

Marina Elali - Eu sou grata 
por tudo de maravilhoso que já 
aconteceu até aqui e coleciono 
momentos inesquecíveis. Cito al-
guns que marcaram, como por 
exemplo, a primeira vez que ou-
vi a minha música na novela da 
Rede Globo, até hoje me lembro 
porque era um sonho. Isso foi em 
2005, assim que lancei o meu pri-
meiro trabalho, então foi surreal. 
Lembro com carinho a primeira 
vez que ouvi minha música to-
cando na rádio. Outro momen-
to, por exemplo, foi o Programa 
do Faustão, que era um sonho de 
menina, me imaginava no pro-
grama dele, visualizei e aconte-
ceu exatamente da forma como 
eu sonhava. Sonhava em ganhar 
o meu primeiro disco de ouro no 
Faustão e, de fato, a primeira vez 
que fui lá, isso aconteceu. Estava 
planejado para cantar duas músi-
cas e eu passei mais de meia hora 
cantando ao vivo. O meu primeiro 
DVD, meu segundo DVD ao vivo, 
que foi uma homenagem ao meu 
avô, um DVD com mais de 10 par-
ticipações especiais com Ivete, El-
ba Ramalho, Geraldinho Azevedo, 
Zezé de Camargo e Luciano, Cho-
rão do Charlie Brown Jr., Gilberto 
Gil. Enfim, grandes nomes e mo-
mentos inesquecíveis. Um dos úl-
timos foi quando lancei, na come-
moração de 50 anos da Som Livre, 
um disco que se chama Marina 
Elali Novelas, que era outro sonho, 
porque são pouquíssimas canto-
ras no Brasil que tem esse proje-

to. Entre vários outros, um dueto 
internacional que eu fiz com Jon 
Secada, que eu sou muito fã e fiz 
turnê com ele. Já cantei o hino 
americano nos Estados Unidos 
no evento do FBI, Copa do 
Mundo, e outros.

AGORA RN - 
Alguma de su-
as músicas 
tem um sig-
nificado es-
pecial para 
você? Por 
quê?

Ma r i n a 
Elali - Várias 
p o s s u e m 
um lugar 
especial no 
meu coração. 
Todos os te-
mas de nove-
la, duetos espe-
ciais, composi-
ções minhas que 
entraram em nove-
las, como por exem-
plo a letra da músi-
ca “Eu vou seguir”, 
que é uma das pre-
feridas dos meus 
fãs e tive a honra de escrever com 
Dudu Falcão. “One Last Cry”, que 
mudou a minha vida, porque fi-
cou em primeiro lugar nas rádios 
do Brasil durante muitos meses. 
A gravação que fiz com Jon Seca-
do de “Lost Inside Your Heart” foi 
muito especial, fizemos até turnê. 

AGORA RN - Hoje em dia, o ce-
nário da música brasileira agrega 
mais mulheres. Como você vê a 
força desse movimento feminino?

Marina Elali - Eu fico muito fe-
liz e só espero que esse movimen-
to cresça cada vez mais, que as 
mulheres consigam não só brilhar 
nos palcos, mas também por trás 
dos palcos. Eu comecei a cantar 
muito novinha e sempre perce-
bi que, banda é sempre músicos, 
homens, o técnico de som é sem-
pre homem também, os produto-
res musicais, as pessoas que tra-
balham nos bastidores, na produ-
ção. Então, fico feliz com esse no-
vo movimento que está rolando, 
de muitas mulheres brilharem no 
cenário da música e espero que 
isso comece a se espalhar para os 
bastidores. É muito importante a 
gente ter também mulheres talen-
tosas nos palcos, tocando instru-
mentos, produzindo, dirigindo os 
vídeos, e espero que isso realmen-
te venha para ficar.

AGORA RN -  No dia 3 de de-
zembro haverá apresentação do 

gente do começo ao fim.

AGORA RN - Como surgiu essa 
parceria com Eduardo Lages?

Marina Elali - Eu conheci Edu-
ardo anos atrás, quando ele gravou 
um disco pela Som Livre, que tam-
bém era a minha gravadora, e ele 
queria fazer uma foto em um pia-
no branco. O pessoal da Som Livre 
ligou para mim e falou que o ma-
estro de Roberto Carlos gostaria de 
fazer uma foto num piano branco, 
tinha um na minha casa. “Você po-
deria receber o maestro na sua ca-
sa?”, eles perguntaram. Eu respon-
di, “claro”. Aí a gente marcou e sur-
giu uma amizade linda. Nós nos 
reencontramos um tempo depois 
no programa do Raul Gil, onde fo-
mos jurados. Sempre conversan-
do muito, um dia decidimos fazer 
um show juntos. Eu estava grávida 
na estreia, gravamos um DVD pe-
la Rede Globo, que foi lançado no 
YouTube. Um fato curioso é que a 
gente nunca mexeu no repertório 
desde 2018, porque o show é tão 
lindo, todo mundo gosta tanto que 
a gente foi deixando.

AGORA RN -  Os brinquedos 
arrecadados neste show serão 
doados para crianças carentes 
neste Natal? Como você vê o pa-
pel dos artistas na promoção de 
causas sociais?

Marina Elali - A gente quer 
arrecadar o máximo de brinque-
dos para fazer a alegria de mui-
tas crianças. Entendo que o ar-
tista tem uma responsabilidade 
dentro da sociedade, além de le-
var alegria, influenciamos as pes-
soas. A música tem esse poder 
de unir as pessoas, de sensibili-
zar, temos esse poder de cura, de 
transformar e ajudar vidas.

AGORA RN - O que você sen-
te ao cantar as músicas do “Rei”?

Marina Elali - Eu me sinto 
honrada, feliz e vitoriosa por ter 
conquistado a confiança dele, por 
ele ter esse carinho por mim, por 
ele permitir que eu cante as mú-
sicas dele e sinto também uma 
grande responsabilidade por-
que para cantar as músicas dele 
tem que ter muito muito cuida-
do, muito carinho, cantar com a 
alma, mas é sempre uma alegria.

AGORA RN - Quais são seus 
planejamentos para o futuro?

Marina Elali - A turnê “Suces-
sos do Rei” neste ano foi um su-
cesso, conseguimos passar por vá-
rias cidades brasileiras. Comecei 
a fazer um projeto que meus fãs 
pediam há muito tempo: músicas 
para as redes sociais, tanto nacio-
nais quanto internacionais. Co-
mecei a postar e me surpreendi, 
porque viralizaram, estão com mi-
lhões de visualizações. Acabei de 
gravar no Midway Mall as músicas 
de Natal que serão postadas em 
dezembro. Para 2024, tenho um 
grande projeto que por enquanto 
é segredo, mas tenho certeza que 
será lindo. Me acompanhem nas 
redes sociais e aguardem!

show “Sucessos do Rei”, no Giná-
sio Nélio Dias. Como foi pensada 
a estrutura do show?

Marina Elali - Vou ter alegria de 
fazer mais uma vez o show ao la-
do do meu amigo querido maestro 
Eduardo Lages, que é o maestro de 
Roberto Carlos há mais de 40 anos. 
É sempre uma alegria interpretar 
as músicas do Rei, principalmente 
por saber que ele aprovou esse pro-
jeto, me sinto muito honrada e en-
tendo que é uma responsabilidade, 
então sempre me preparo muito. 
Tenho certeza de que todas as pes-
soas que forem assistir ao show vão 
sair felizes, emocionadas. É um 
show leve, que tem energia positi-
va, as pessoas saem mais felizes do 
que chegaram. O maestro e eu en-
tendemos que estamos cumprin-
do a nossa missão, porque o artista 
tem essa missão de levar bons sen-
timentos para a vida das pessoas. É 
um projeto onde eu canto músicas 
que falam sobre fé, e eu sinto que as 
pessoas se emocionam de verdade. 
Começamos essa turnê em 2018 e, 
graças a Deus, é um sucesso sem-
pre, por onde a gente passa. Agora 
será um show beneficente e espero 
que a gente consiga arrecadar mui-
tos brinquedos para fazer muitas 
crianças felizes neste Natal. É um 
show piano, voz e o público, porque 
o público canta o tempo inteiro, o 
público participa o tempo todo, e 
a gente ama isso, então eu espero 
que todas as pessoas cantem com a 
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CNPJ/MF sob o nº 08.086.662/0001-38; CONCESSIONÁRIA: JUAREZ CLAUDINO DE 
BRITO JUNIOR, inscrito no CPF/MF sob o n° 084.234.044-04; OBJETO: Concessão onerosa 
de uso de espaço público, destinado a exploração de quiosque para comercialização de 
alimentos, bebidas e derivados no município de Jardim do Seridó/RN; DATA DA
ASSINATURA: 22 de Novembro de 2023; VIGÊNCIA: 60 (sessenta) meses a contar da data 
de sua subscrição; MODALIDADE LICITATÓRIA: Concorrência Pública; VALOR DO 
CONTRATO DE CONCESSÃO ONEROSA: Pela concessão de uso, a concessionária 
pagará, a concedente, o valor mensal de R$ 270,75 (Duzentos e setenta reais e setenta e 
cinco centavos); SUBSCRITORES: José Amazan Silva, inscrito no CPF sob o nº 
357.721.584-49 – pelo Concedente e Juarez Claudino de Brito Junior, inscrito no CPF/MF sob 
o nº 084.234.044-04– pela Concessionária.

Jardim do Seridó/RN, 22 de Novembro de 2023.
José Amazan da Silva

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE TANGARÁ/RN
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 024/2023 - SRP
O Município de Tangará/RN (Prefeitura Municipal), através de seu Pregoeiro e Equipe de 
Apoio, devidamente nomeados através das Portarias nº 298/2023 e n° 300/2023, no uso de 
suas atribuições legais, torna público para o conhecimento dos interessados que fará 
realizar licitação na modalidade “PREGÃO ELETRÔNICO, DO TIPO MENOR PREÇO POR 
ITEM, REGISTRO DE PREÇO PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA
PARA REALIZAÇÃO DOS SERVIÇOS DO PROGRAMA CORTE DE TERRA, cujas 
especificações encontram-se detalhadas no ANEXO I – Termo de Referência, conforme 
descrito neste Edital e seus Anexos, devendo ser observadas as seguintes disposições: 
ABERTURA DAS PROPOSTAS: Dia 06/12/2023 às 09h00min. LOCAL/SITE:
www.portaldecompraspublicas.com.br. REFERÊNCIA DE TEMPO: Para todas as 
referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF). O Edital estará disponível 
para consulta e retirada de cópia no sítio: www.portaldecompraspublicas.com.br, ou através 
do e-mail: tangara.cpl@gmail.com, de segunda a sexta-feira, das 08:00 as 16:00 horas.

Tangará/RN, 23 de novembro de 2023.
O Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE TANGARÁ/RN
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 025/2023 - SRP
O Município de Tangará/RN (Prefeitura Municipal), através de seu Pregoeiro e Equipe de 
Apoio, devidamente nomeados através das Portarias nº 298/2023 e n°300/2023, no uso 
de suas atribuições legais, torna público para o conhecimento dos interessados que fará 
realizar licitação na modalidade “PREGÃO ELETRÔNICO , DO TIPO MENOR PREÇO 
POR ITEM, REGISTRO DE PREÇOS PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA
ESPECIALIZADA NA LOCAÇÃO DE VEÍCULOS SEM MOTORISTA, conforme descrito 
neste Edital e seus Anexos, devendo ser observadas as seguintes disposições: 
ABERTURA DAS PROPOSTAS: Dia 06/12/2023, às 11h00min. LOCAL/SITE:
www.portaldecompraspublicas.com.br. REFERÊNCIA DE TEMPO: Para todas as 
referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF). O Edital estará 
d i s p o n í v e l p a r a c o n s u l t a e r e t i r a d a d e c ó p i a n o s í t i o : 
www.portaldecompraspublicas.com.br, ou através do e-mail: tangara.cpl@gmail.com, 
de segunda a sexta-feira, de 08:00 as 16:00 horas.

Tangará/RN, 23 de novembro de 2023.
O Pregoeiro Oficial
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Presidente da Faern, José Vieira, participou intensamente dos debates sobre cobrança pelo uso da água bruta

JOSÉ ALDENIR / AGORA RN

O Conselho Estadual de Re-
cursos Hídricos (Conserh) 
aprovou a regulamenta-

ção da cobrança pelo uso da água 
bruta, ou seja, a água que não é 
tratada. A previsão é que somen-
te em 2025 os setores produtivos 
comecem a pagar a taxa.

Trata-se de uma taxação já 
existente e prevista por lei, na im-
plantação da Lei nº 9.433, de 8 de 
janeiro de 1997, que determina 
a cobrança sobre a utilização da 
água bruta. O objetivo do Gover-
no do RN é oficializar a medida 
com uma taxação gradual previs-
ta já para o ano que vem, mas que 
a princípio não vai cobrar de to-
dos os setores.

Foi estabelecido que come-
çarão a pagar em 2025 os se-
tores de abastecimento públi-

PREFEITURA MUNICIPAL DE JARDIM DO SERIDÓ/RN
EXTRATO DO CONTRATO DE CONCESSÃO ONEROSA Nº 010/2023

CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 002/2023
PROCESSO ADMIN. MJS/RN – 906.011/2023

CONCEDENTE: MUNICÍPIO DE JARDIM DO SERIDÓ/RN - Prefeitura Municipal, inscrita no 
CNPJ/MF sob o nº 08.086.662/0001-38; CONCESSIONÁRIA: JUAREZ CLAUDINO DE 
BRITO JUNIOR, inscrito no CPF/MF sob o n° 084.234.044-04; OBJETO: Concessão onerosa 
de uso de espaço público, destinado a exploração de quiosque para comercialização de 
alimentos, bebidas e derivados no município de Jardim do Seridó/RN; DATA DA 
ASSINATURA: 22 de Novembro de 2023; VIGÊNCIA: 60 (sessenta) meses a contar da data 
de sua subscrição; MODALIDADE LICITATÓRIA: Concorrência Pública; VALOR DO 
CONTRATO DE CONCESSÃO ONEROSA: Pela concessão de uso, a concessionária 
pagará, a concedente, o valor mensal de R$ 270,75 (Duzentos e setenta reais e setenta e 
cinco centavos); SUBSCRITORES: José Amazan Silva, inscrito no CPF sob o nº 
357.721.584-49 – pelo Concedente e Juarez Claudino de Brito Junior, inscrito no CPF/MF sob 
o nº 084.234.044-04– pela Concessionária.

Jardim do Seridó/RN, 22 de Novembro de 2023.
José Amazan da Silva

Prefeito Municipal

IFRN/Currais Novos – Polo Seridó
Lei nº 14.133/2021

Objeto: Aquisição de material permanente para os setores administrativo e acadêmico do IFRN. 
Entrega do Edital: a partir do dia 23 de novembro de 2023.
Endereço de Realização do Certame: https://www.gov.br/compras/pt-br
Abertura das Propostas: 05 de dezembro de 2023 – às 09h (Horário de Brasília).
Informações complementares: As empresas interessadas em receber o edital deverão 
acessar os sites https://www.gov.br/compras/pt-br ou https://portal.ifrn.edu.br/acesso-a-
informacao/licitacoes/editais-2023/pregoes-polo-serido/ .

Outras informações através do telefone (84) 4005-0886 ou 4005-0887.

André Pontes Torres
Membro da DILIC

AVISO REABERTURA DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 14/2023

RIO GRANDE DO NORTE

INSTITUTO FEDERAL DE
EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA

MINISTÉRIO DA 
EDUCAÇÃO

Nº 10/2023 – Núcleo Leste/Agreste
Lei nº 14.133/2021

Objeto: Contratação de serviços de manutenção de bens móveis e imóveis e apoio 
administrativo em geral, incluindo materiais e equipamentos necessários à execução 
adequada dos serviços, a serem executados com regime de dedicação exclusiva de 
mão de obra e atendendo necessidades do Instituto Federal de Educação, Ciência 
e Tecnologia do Rio Grande do Norte - Núcleo Leste/Agreste. Entrega do Edital: 
a partir do dia 24 de novembro de 2023. Endereço de Realização do Certame: 
https://www.gov.br/compras/pt-br. Abertura das Propostas: 08 de dezembro de 2023 
– às 09h. Informações complementares: As empresas interessadas em receber o 
edital deverão acessar os sites https://portal.ifrn.edu.br/acesso-a-informacao/licitacoes/
editais-2023/pregoes-polo-lesteagreste/. Outras informações através do telefone (84) 
4005-0886 ou 4005-0887.

Júlio Cesar Carneiro Camilo
Diretor de Licitações

AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO

RIO GRANDE DO NORTE

INSTITUTO FEDERAL DE
EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA

MINISTÉRIO DA 
EDUCAÇÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE TANGARÁ/RN
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 024/2023 - SRP
O Município de Tangará/RN (Prefeitura Municipal), através de seu Pregoeiro e Equipe de 
Apoio, devidamente nomeados através das Portarias nº 298/2023 e n° 300/2023, no uso de 
suas atribuições legais, torna público para o conhecimento dos interessados que fará 
realizar licitação na modalidade “PREGÃO ELETRÔNICO, DO TIPO MENOR PREÇO POR 
ITEM, REGISTRO DE PREÇO PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA 
PARA REALIZAÇÃO DOS SERVIÇOS DO PROGRAMA CORTE DE TERRA, cujas 
especificações encontram-se detalhadas no ANEXO I – Termo de Referência, conforme 
descrito neste Edital e seus Anexos, devendo ser observadas as seguintes disposições: 
ABERTURA DAS PROPOSTAS: Dia 06/12/2023 às 09h00min. LOCAL/SITE: 
www.portaldecompraspublicas.com.br. REFERÊNCIA DE TEMPO: Para todas as 
referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF). O Edital estará disponível 
para consulta e retirada de cópia no sítio: www.portaldecompraspublicas.com.br, ou através 
do e-mail: tangara.cpl@gmail.com, de segunda a sexta-feira, das 08:00 as 16:00 horas.

Tangará/RN, 23 de novembro de 2023.
O Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE TANGARÁ/RN
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 025/2023 - SRP
O Município de Tangará/RN (Prefeitura Municipal), através de seu Pregoeiro e Equipe de 
Apoio, devidamente nomeados através das Portarias nº 298/2023 e n°300/2023, no uso 
de suas atribuições legais, torna público para o conhecimento dos interessados que fará 
realizar licitação na modalidade “PREGÃO ELETRÔNICO , DO TIPO MENOR PREÇO 
POR ITEM, REGISTRO DE PREÇOS PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA NA LOCAÇÃO DE VEÍCULOS SEM MOTORISTA, conforme descrito 
neste Edital e seus Anexos, devendo ser observadas as seguintes disposições: 
ABERTURA DAS PROPOSTAS: Dia 06/12/2023, às 11h00min. LOCAL/SITE: 
www.portaldecompraspublicas.com.br. REFERÊNCIA DE TEMPO: Para todas as 
referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF). O Edital estará 
d i s p o n í v e l  p a r a  c o n s u l t a  e  r e t i r a d a  d e  c ó p i a  n o  s í t i o : 
www.portaldecompraspublicas.com.br, ou através do e-mail: tangara.cpl@gmail.com, 
de segunda a sexta-feira, de 08:00 as 16:00 horas.

Tangará/RN, 23 de novembro de 2023.
O Pregoeiro Oficial

“Impacto será suportado pelo 
setor rural”, afirma José Vieira 
sobre cobrança da água bruta
Setores produtivos 
deverão começar 
a pagar a taxa 
somente em 2025; 
estarão isentos 
produtores que 
utilizam água 
salobra e salgada

co, com cobrança de R$ 5 por 
1000 m³/água, petróleo e gera-
ção de energia, com com R$ 50 
por 1000 m³ /água, e minera-
ção, com o valor de R$ 40 pelo 
uso dos recursos. Os setores co-
mo a agricultura, agroindústria, 
piscicultura tanque escavado/
elevado (maior que 15 hecta-
res com salinidade igual ou in-
ferior a 0,5 ‰) e carcinicultura 
(maior que 10 hectares e com 
salinidade igual ou inferior a 0,5 
‰) também terão pagamen-
to a partir de 2025, com valores 
que vão de R$ 0,50 a R$ 3 por 
1000 m³/água até 2035. Já al-
guns segmentos como alimen-
tos, bebidas, vestuário, têxtil e 
minerais não metálicos come-
çarão a pagar somente em 2026.

Além disso, a decisão tam-
bém prevê que tenha isenção 
total os setores de água para 
consumo humano, agricultura 
e agroindústria familiar, agri-
cultura irrigada, piscicultura 
tanque escavado ou elevado, 
piscicultura tanque rede, com 
até 500m³ de volume de gaiola, 
desde que tenham área menor 
que 10 hectares e que utilizam 
água salobra e salgada.

De acordo com o presiden-
te da Federação da Agricultura, 
Pecuária e Pesca do RN (Faern), 
José Vieira, apesar da federação 
ser contra a cobrança, agora o 
impacto deve ser mínimo e se-

rá suportado pelo setor rural. 
Ele conta que o setor foi resis-
tente quando iniciaram os de-
bates sobre a cobrança da água 
bruta, mas, após as discussões 
realizadas pela Faern em con-
junto com o Governo do RN, 
a gestão estadual entendeu o 
impacto que seria causado aos 
produtores. “O governo acatou 
e entendeu que, para não cau-
sar impacto na atividade agro-
pecuária, não poderiam ser os 
valores que ele estava propon-
do, e sim os valores que nós le-
vantamos e que não causariam 
impacto”, afirmou.

No entanto, ainda há uma 
preocupação com a qual a 
Faern tem que lidar. O presi-
dente da federação pontuou 
que “de modo geral, houve um 
avanço”, mas se diz preocupa-
do sobre o preço gradativo a ser 
pago pelos setores. “O que nos 
deixa com certa insegurança é 
que fizemos uma tabela grada-
tiva de crescimento para que 
não ocorra nenhum aumento 
no valor até 2030, mas o gover-
no suprimiu essa parte”, com-
pletou. A decisão propõe que 
os valores da taxa aumentem 
gradativamente nos próximos 
sete anos, conforme a tabela 
apresentada pela Faern ao go-
verno estadual, mas os valores 
chegarão aos preços finais so-
mente em 2035. 
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CapacitaCoop – a plataforma 
de ensino à distância do 
cooperativismo brasileiro

Uma das coisas que movem 
o ser humano é, sem dúvi-
da, o interesse em apren-

der algo novo. Aliás, é essa von-
tade de novos conhecimentos e 
habilidades que lidera os avan-
ços que registramos ao longo da 
história da humanidade. E, no 
meio de tanta oferta de formas e 
ambientes de aprendizado, nada 
melhor do que você ter a certeza 
de saber que está no lugar mais 
indicado para aprender o que, re-
almente, vai te ajudar a inovar, fa-
zendo a diferença na sua carreira.

A Capacitacoop, plataforma 
de ensino à distância do coope-
rativismo, disponibiliza para as 
cooperativas e comunidades, di-
versos cursos, treinamentos, qua-
lificações e muitos outros conte-
údos gratuitos no formato on-li-
ne, para você acessar a qualquer 
momento e em qualquer lugar.

Lançada em abril de 2020 

Cooperativismo (Sescoop).
São capacitações que foram 

planejadas cuidadosamente pa-
ra cada tipo de necessidade. A 
plataforma conta com diferen-
ciais como vitrine de informa-
ções dos cursos e trilhas. E mais: 
na Capacitacoop você encontra 
o Programa de Educação a Dis-
tância do Sescoop traz cursos e 
conteúdos online. No compu-
tador, no notebook, num smar-
tphone e com a ajuda de vídeos, 
áudios e outros tipos de mate-
riais inovadores, você pode es-
tudar onde e como quiser. E co-
mo a gente sabe que tempo é 
um bem valioso, quase todos os 
cursos disponíveis podem ser 
feitos em até 30 dias após seu 
primeiro acesso ao curso.

E então, quer se inscrever? É 
bem simples. Acesse: www.capa-
cita.coop.br/. Você será direcio-
nado à área de inscrição. É só co-
locar seus dados. Não esqueça de 
informar a cooperativa em que 
você está vinculado, seja como 
empregado ou como associado. 
Se você ainda não participar de 
nenhuma cooperativa, não tem 
problema, basta marcar no cam-
po que “não se aplica”.

Ah, e vale dizer que temos 
uma série de outros cursos sen-
do preparados para ajudar você a 
ser um profissional cada vez mais 
apto a contribuir com o desen-
volvimento das cooperativas. E é 
importante lembrar que, na bi-
blioteca, você ainda encontra ví-
deos que também tratam sobre 
os temas do cooperativismo.

pelo Sistema OCB, a ferramen-
ta reúne capacitações, vídeos, 
áudios e ações interativas para 
a aprendizagem e desenvolvi-
mento profissional, em temas 
diversificados, com a garantia 
de certificados. A plataforma 
está repleta de ferramentas gra-
tuitas para você aprender mais 
sobre o cooperativismo, as co-
operativas e os diferenciais no 
nosso modelo de negócios. Os 
diversificados cursos de gestão, 
finanças e tributação, comuni-
cação, legislação, entre outros, 
representam mais uma con-
quista do cooperativismo bra-
sileiro. A plataforma é um con-
vite para cooperados, cidadãos 
comuns e estudantes se capaci-
tarem em diversos segmentos e 
receberem certificação.

Mais de 3 mil cooperativas em 
todo o Brasil utilizam a platafor-
ma para ampliar os conhecimen-
tos de seus cooperados e funcio-
nários. Desde o lançamento, o 
índice de satisfação dos alunos 
é 9, em um total de 10. A Capa-
citaCoop é gratuita e quem não 
é ligado à uma cooperativa tam-
bém pode fazer os cursos, além 
das Trilhas de Aprendizado. Até o 
momento, são 174 cursos dispo-
nibilizados gratuitamente e to-
dos oferecem, após a conclusão, 
um certificado de acordo com a 
carga horária, emitido pelo Servi-
ço Nacional de Aprendizagem do 

São mais de 170 
cursos disponíveis 
gratuitamente 
para cooperativas e 
comunidade

Plataforma de ensino à distância disponibiliza para cooperativas e comunidades diversos cursos, treinamentos, qualifi cações e conteúdos online gratuitos





Plataforma de ensino à distância disponibiliza para cooperativas e comunidades diversos cursos, treinamentos, qualifi cações e conteúdos online gratuitos
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Cadastro dos interessados em participar de sorteios é feito online; quem tiver difi culdades pode procurar a Seharpe

Unidades destinadas à Prefeitura de Natal estão divididas em empreendimentos na Zona Oeste de Natal, como no bairro Guarapes e também nas Quintas 

Inscrições para o programa 
continuam abertas

O cadastramento on-line 
dos interessados em participar 
dos sorteios para destinação 
das unidades habitacionais dos 
futuros empreendimentos con-
tinua aberto. “Agora que temos 
a garantia dos empreendimen-
tos, é ainda mais necessário 
que as pessoas se cadastrem e 
atualizem suas inscrições”, en-
fatiza a secretária Shirley Ca-
valcanti.

A inscrição está sendo feita 
pelo endereço eletrônico habita-
cao.natal.rn.gov.br. Além de no-
vas inscrições, os cidadãos que já 
possuem cadastro no banco de 
dados da Secretaria Municipal de 
Habitação, Regularização Fun-
diária e Projetos Estruturantes 

(Seharpe) poderão atualizar seus 
dados. O público-alvo da ação é 
o de pessoas com renda mensal 
de 0 até R$ 2.640,00, compondo o 
grupo da faixa 1.

O cadastro é feito totalmente 
pela internet, entretanto, a Sehar-
pe informa que os cidadãos com 
dificuldade de acesso aos meios 
eletrônicos e digitais podem se 
dirigir até a sede do órgão, situ-
ada na Rua Princesa Isabel, 799 
- Cidade Alta - para efetuar a sua 
inscrição. O expediente na Se-
cretaria é de segunda a sexta-fei-
ra das 8 às 14 horas. O aplicativo 
Natal Digital também conta com 
uma aba específica para direcio-
nar os usuários ao link para reali-
zação do cadastro.

ALEX RÉGIS / PREFEITURA DO NATAL

ALEX RÉGIS / PREFEITURA DO NATAL

Natal receberá 1.288 
unidades habitacionais do 
Minha Casa Minha vida
Prefeitura de Natal obtém aprovação de três projetos no Ministério das Cidades

Natal receberá 1.288 unida-
des habitacionais da pri-
meira etapa do programa 

Minha Casa Minha Vida, sendo 
464 delas referentes a três projetos 
da Prefeitura de Natal. O anúncio 
foi feito nesta quarta-feira (22) pe-

lo Ministério das Cidades.
“O problema do déficit ha-

bitacional é um dos maiores em 
todo o país. Aqui em Natal, traba-
lhamos firme para atacar de fren-
te essa questão. A aprovação de 
mais três empreendimentos da 

Prefeitura para o programa Mi-
nha Casa Minha Vida mostra que 
estamos no caminho certo”, co-
memorou o prefeito Álvaro Dias, 
acrescentando que a capital ob-
teve 100% de aprovação no que 
diz respeito às solicitações de en-

tes públicos. “Enviamos três pro-
jetos e todos foram aprovados”.

A secretária municipal de Ha-
bitação, Regularização Fundiária 
e Projetos Estruturantes (Sehar-
pe), Shirley Cavalcanti, também 
festejou o desfecho. “Consegui-

mos aprovar todos os nossos pro-
jetos e também boa parte do que 
foi enviado pela iniciativa privada 
foi aprovada”, explica. “A soma de 
todos os resultados foi um resul-
tado excelente para Natal, supe-
rou todas as nossas expectativas”.

De acordo com a Seharpe, as 
464 unidades destinadas à Pre-
feitura de Natal estão divididas 
em empreendimentos que se-
rão construídos na Zona Oeste 
da capital potiguar. No bairro do 
Guarapes, serão 200 unidades no 
Residencial Guarapes. No bairro 
das Quintas, são dois empreen-
dimentos. O Residencial Quintas 
do Potengi 1 terá 200 unidades e 
o Residencial Quintas do Potengi 
2 abrigará 64 unidades. Todas as 
unidades serão de apartamentos.

“Esses empreendimentos fo-
ram selecionados e agora temos 
150 dias para elaborar os projetos 
executivos, obter as licenças para 
construção e aprovar isso no go-
verno federal (Ministério das Cida-
des e Caixa Econômica Federal) e, 
a partir daí, vai ser aprovado, assi-
nado o contrato, mas essa aprova-
ção é a garantia que estamos den-
tro das próximas etapas”, explica a 
secretária Shirley Cavalcanti.

Entre os contemplados inscri-
tos através da iniciativa privada, es-
tão empreendimentos no bairro do 
Guarapes (Condomínio Residen-
cial Água Marinha - 176 unidades), 
Nossa Senhora da Apresentação 
(Residencial Moema Tinoco - 200 
unidades), Planalto (Residencial 
Bosque do Planalto - 224 unidades) 
e Lagoa Azul com o Residencial La-
goa Azul l e Residencial Lagoa Azul 
II (cada um com 224 unidades).

Para esses casos, a Prefeitura 
de Natal foi quem lançou o edi-
tal de chamamento público para 
selecionar empresas do segmen-
to da construção civil, construto-
ras e incorporadoras interessadas 
em se habilitar para apresentar 
projetos e executar obras de em-
preendimentos incluídos no pro-
grama Minha Casa, Minha Vida.
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PEDIDO DE LICENÇA AMBIENTAL

O INSTITUTO DE ASSISTÊNCIA TÉCNICA E EXTENSÃO RURAL DO 
RIO GRANDE DO NORTE – EMATER-RN, CNPJ nº 08.281.073/0001-00, 
torna público que está requerendo ao Instituto de Desenvolvimento Sustentável e 
Meio Ambiente do Rio Grande do Norte – IDEMA as seguintes licenças: 
· Licença de Operação para um abatedouro, localizado no Sítio São José, zona 
rural do município de Angicos/RN;
· Licença de Operação para um abatedouro, localizado na Rodovia RN-315, 
Distrito de Cobé, no município de Vera Cruz/RN.

Cesar José de Oliveira
Diretor-Geral da EMATER-RN

HOSPITAL MÉDICO CIRÚRGICO S.A.
CNPJ/MF Nº 08.327.108/0001-03

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA – EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Ficam convidados os Senhores Acionistas a se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária no dia 
04/12/2023, às 08h00, na Avenida Senador Salgado Filho, 1718, Sala 707, Tirol, Natal/RN, a fim de deli-
berar sobre a seguinte Ordem do Dia: a) Eleição dos membros da Diretoria; b) Outros assuntos de 
interesse Social. Natal/RN, 22/11/2023. A Diretoria.

PREFEITURA MUNICIPAL DE JARDIM DO SERIDÓ/RN
EXTRATO DO CONTRATO DE CONCESSÃO ONEROSA Nº 009/2023

CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 002/2023
PROCESSO ADMIN. MJS/RN – 906.011/2023

CONCEDENTE: MUNICÍPIO DE JARDIM DO SERIDÓ/RN - Prefeitura Municipal, inscrita no 
CNPJ/MF sob o nº 08.086.662/0001-38; CONCESSIONÁRIA: FRANCISCO DAS CHAGAS 
MACEDO DOS SANTOS, inscrito no CPF/MF sob o nº 813.987.864-20; OBJETO: 
Concessão onerosa de uso de espaço público, destinado a exploração de quiosque para 
comercialização de alimentos, bebidas e derivados no município de Jardim do Seridó/RN; 
DATA DA ASSINATURA: 22 de Novembro de 2023; VIGÊNCIA: 60 (sessenta) meses a 
contar da data de sua subscrição; MODALIDADE LICITATÓRIA: Concorrência Pública; 
VALOR DO CONTRATO DE CONCESSÃO ONEROSA: Pela concessão de uso, a 
concessionária pagará, a concedente, o valor mensal de R$ 220,00 (Duzentos e vinte reais); 
SUBSCRITORES: José Amazan Silva, inscrito no CPF sob o nº 357.721.584-49 – pelo 
Concedente e Francisco Das Chagas Macedo Dos Santos, inscrito no CPF/MF sob o nº 
813.987.864-20– pela Concessionária.

Jardim do Seridó/RN, 22 de Novembro de 2023.
José Amazan da Silva

Prefeito Municipal

 
PEDIDO DE LICENÇA DE REGULARIZAÇÃO DE OPERAÇÃO 

 
Manoel Erival Barreto da Costa Junior, 051.876.354-41, torna público que está requerendo 
ao Instituto de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente do Rio Grande do Norte – 
IDEMA a Licença de Regularização de Operação - LRO em favor do empreendimento 
denominado Parque de Vaquejada, localizada no Parque Manoel Avelino, Bairro Ubarana, 
Ipanguaçu – RN, CEP:59.508-000. 

 

1º OFÍCIO DE NOTAS DE MACAÍBA/RN 
Rua Ivanildo Gama Pacheco, 20 - Centro - Macaíba/RN 

Hilton Sales Chaves – Tabelião e Oficial do Registro Geral de Imóveis 
Maria Ozélia da Silva Chaves – Substituta 

Kétully Edméia Chaves – Substituta 
 

EDITAL DE USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL 
O 1º OFÍCIO DE NOTAS DA COMARCA DE MACAÍBA/RN, Privativo dos Registros de Imóveis, Títulos, Documentos e Pessoas 
Jurídicas, na forma da lei etc. Faz saber a todos quanto o presente EDITAL virem ou dele conhecimento tiverem, na conformidade 
do parágrafo 4º, do artigo 216-A, da Lei 6.015/73, ficam cientificados os terceiros eventualmente interessados, para, querendo, 
no prazo de quinze (15) dias se manifestem sobre o pedido de USUCAPIÃO EXTRAORDINÁRIA PELA VIA EXTRAJUDICIAL em 
face de RÉUS INCERTOS E NÃO SABIDOS, como REQUERENTES a Srª MARIA SORAYA PESSOA MESQUITA, brasileira, func. 
pública, portadora do RG nº 560.537/SSP/RN e inscrita no CPF/MF nº 406.863.534-04, natural de Natal/RN, nascida aos 05/07/1965, 
sendo filha de Rinaldo Spnelli Mesquita e Maria de Jesus Pessoa Mesquita, divorciada, conforme certidão expedida pelo 2º Ofíc io 
de Notas de Macaiba/RN, no Livro nº B-15, fls. 015v, sob nº 630, em data de 04.12.1987, residente e domiciliada na Rua Areia 
Branca, s/nº, Centro, Macaíba/RN, CEP: 59280-000; NERECINOR PESSOA MESQUITA, brasileiro, aposentado, portador do RG nº 
171.328-2ªVIA/SSP/RN e inscrito no CPF/MF nº 175.776.404-68, natural de Natal/RN, nascido aos 11.05.1954, sendo filho de 
Rinaldo Spnelli Mesquita e Maria de Jesus Pessoa Mesquita, casado sob o Regime da Comunhão Parcial de Bens, residente e 
domiciliado na Rua Areia Branca, s/nº, Centro, Macaíba/RN, CEP: 59280-000; DINALDO PESSOA MESQUITA, brasileiro, motorista, 
portador do RG nº 807.900/SSP/RN e inscrito no CPF/MF nº 634.334.514-00, natural de Natal/RN, nascido aos 30.06.1968, sendo 
filho de Rinaldo Spnelli Mesquita e Maria de Jesus Pessoa Mesquita, casado sob o Regime da Comunhão Parcial de Bens, residente 
e domiciliado na Rua Areia Branca, s/nº, Centro, Macaíba/RN, CEP: 59280-000; MARIA VIRGINIA PESSOA MESQUITA MIRANDA, 
brasileira, aposentada, portadora do RG nº 326.934/SSP/RN e inscrita no CPF/MF nº 303.011.734-00, natural de Natal/RN, nascida 
aos 26.03.1962, sendo filha de Rinaldo Spnelli Mesquita e Maria de Jesus Pessoa Mesquita, divorciada conforme certidão/Divorc io 
expedida pelo 2º Ofício de Notas de Macaiba/RN, no Livro nº 032, fls. 285, sob nº 5.861, em data de 27.03.2018, residente e 
domiciliada na Rua Areia Branca, s/nº, Centro, Macaíba/RN, CEP: 59280-000 e KLEYDSON SPINELLI MESQUITA, brasileiro, 
contador, portador do RG nº 001.474.672/SSP/RN e inscrito no CPF/MF nº 024.027.734-13, natural de Macaiba/RN, nascido aos 
07.02.1977, sendo filho de Rinaldo Spnelli Mesquita e Naide Paulino da Silva, solteiro, conforme certidão expedida pelo 2º Of ício de 
Notas de Macaiba/RN, no Livro nº A-52, fls. 161, sob nº 1.466, em data de 12.08.1977, residente e domiciliado na Rua Areia Branca, 
s/nº, Centro, Macaíba/RN, CEP: 59280-000; tendo neste ato, na qualidade de ADVOGADO de todos, Dinaldo Pessoa Mesquita 
Junior, brasileiro, casado, advogado, inscrito na OAB/RN sob o nº 15.618 e portador do CPF/MF nº 090.528.924-23 com endereço 
profissional na Av. Jundiaí, nº 695-A, Centro,   Macaíba/RN;  tendo neste ato, na qualidade de ADVOGADO, Célio de Figueiredo  
Maia Junior, brasileiro, casado, advogado, inscrito na OAB/RN sob o nº 4.990, com endereço profissional nesta cidade de 
Macaíba/RN; tendo sido sua posse atestada há mais de 60 anos. Os requerentes são possuidores de 01 - UM IMÓVEL localizado 
na Rua Areia Branca, s/n, Lagos de Santo Antonio, nesta cidade de Macaiba/RN, CEP: 59.280-000, com os seguintes limites, 
dimensões e área: ao NORTE: com dois segmentos, com Sr Geraldo da Silva, Srª Bernadete da Silva e Sr Antonio Balbino da Silva, 
medindo 81,80m e 68,89m; ao SUL: com em seis segmentos com Srª Edjane Carneiro de Almeida, medindo 66,30m, 1,92m, 7,09m, 
40,42m, 9,78m e 79,46m; ao LESTE: em um segmento com o Sr João Marciano da Silva, Enock Ferreira Lima e a Srª Hercilla 
Francisca de Oliveira, medindo 93,75m; ao OESTE: em dois segmentos com a Rua Areia Branca, medindo 21,00m e 83,50m, com 
uma área de 14.289,86m2 (Quatorze mil, duzentos e oitenta e nove e oitenta e seis metros quadrados) de superfície; com a 
seguinte descrição do perímetro: Inicia-se a descrição do perímetro no vértice 1 (VI E=239469.9498 N=9352768.4324), deste 
confrontando-se com a Sra. Edjane Carneiro de Almeida, medindo 66,30m de distância chega-se ao vértice 2 (V2 E=239536.2539 
N=9352768.7715); deste confrontando-se com Sra. Edjane Carneiro de Almeida, medindo 1,92m, chega-se ao vértice 3 (V3 
E=239537.0196 N=9352710.5210); deste confrontando-se com Sra. Edjane Carneiro de Almeida, medindo 7,09m, chega-se ao 
vértice 4 (V4 E=239543.9586 N=9352769.0802), deste confrontando-se com Sra. Edjane Carneiro de Almeida, medindo 40,42m, 
chega-se ao vértice 5 (V5 E-239564.2425 N=9352804.0381) deste confrontando-se com Sra. Edjane Carneiro de Almeida, medindo 
9,78m, chega-se ao vértice 6 (V6 E-239511.3013 N=9352791.2687),  deste  confrontando-se com Sra. Edjane Carneiro de Almeida, 
medindo 79,46m, chega-se ao vértice 7 (VI E=239620.4967 N=9352859.6676), deste confrontando-se com Sr. João Marciano da 
Silva, Enock Ferreira   Lima e a Sra. Hercília Francisca de Oliveira, medindo 93,75m, chega-se ao vértice 8 (V8 E=239552.1920 
N=9352923.9246), deste confrontando-se com Sr. Antônio Balbino da Silva medindo 68,89m, chega-se ao vértice 9 (V9 
E=239531.5585 N=9352858.2002), deste confrontando-se com Sr. Geraldo da Silva, Sra. Bernadete da Silva e Sr. Antônio Balbino 
da Silva, medindo 81,80m, chega-se ao vértice 10 (VIO = 239450.7698 N=9352870 9999), deste confrontando-se com a Rua Areia 
Branca, medindo 21,00, chega-se ao vértice 11 (VII E=239452.3817 N=9352850.0659) deste confrontando-se com a Rua Areia 
Branca, medindo 83,50m, chega-se ao Vértice 1 (VI E=239469 9498 N=9352768.4324), ponto inicial da descrição deste perímetro. 
Todas as coordenadas aqui descritas estão georreferenciadas ao Sistema Geodésico Brasileiro, a partir do Marco de Apoio Básico-
MAB, e encontram-se representadas no sistema U T M referenciadas ao Meridiano Central n° 33º WGR, tendo como o Datum o 
SIRGAS 2000. O referido imóvel encontra-se cadastrado no Município de Macaíba/RN sob o nº 1.0012.333.01.0255.0000.1 e 
sequencial nº 10046593. O citado imóvel não encontra-se matriculado perante o Registro Imobiliário, conforme atestado pela 
Certidão Negativa, expedida em 04 de Janeiro de 2023, pelo 1º Oficio de Notas da Comarca de Macaíba/RN. A não apresentação 
de impugnação no prazo de 15 (quinze) dias, a contar da publicação do presente edital, implicará anuência ao pedido de 
reconhecimento extrajudicial da usucapião. Além da publicação no jornal de grande circulação deste edital, o mesmo será fixado 
no quadro de aviso desta Serventia.  

Macaíba/RN, 22 de Novembro de 2023. 
HILTON SALES CHAVES 

- Tabelião e Oficial do Registro Geral de Imóveis - 

 
 

Presidente eleito do Crea, Roberto Wagner, ao lado da atual, Ana Adalgisa

Karen Sousa
Repórter

Novo presidente do Crea 
quer modernizar cargos e 
utilizar novas tecnologias

Fiscalizar e garantir a ética profissional 
também é papel do Crea, diz Roberto

Com a finalidade de garantir 
uma maior ética profissional en-
tre os cadastrados no Conselho, 
o Crea desenvolverá um novo 
sistema de fiscalização. Já existe 
um aplicativo com georreferen-
ciamento, processo que define a 
forma, dimensão e localização de 
uma área que deve ter os dados 
cadastrados em um determinado 
sistema. Mas o objetivo é aprimo-
rar ainda mais a fiscalização.

“A gente já está de olho em 
algumas tecnologias, inclusive 
com visão por satélite, onde a 

gente consegue identificar um 
tipo de cultura. Isso ajuda e con-
segue identificar, por exemplo, 
se existe tijolo ou cimento numa 
área com uma precisão muito 
importante. Além disso, no pró-
ximo concurso, estamos preven-
do para a fiscalização, cientistas 
de dados objetivando uma ele-
vação na qualidade da informa-
ção a partir da leitura desses di-
versos bancos de dados”, com-
pletou o presidente.

Roberto comemorou ainda a 
vitória como presidente do Con-

selho e pretende continuar com 
os avanços do Crea, que segun-
do ele, já foram muitos na gestão 
da presidente em fim de manda-
to Ana Adalgisa, agora eleita co-
mo conselheira federal.

“O Crea passou a ser protago-
nista da sociedade na hora que 
começou a cobrar dos poderes, 
a interagir, a induzir o desenvol-
vimento das cidades, do Estado  
como um todo”, concluiu, acres-
centando que vê necessidade de 
oferecer serviços de maior quali-
dade para a sociedade. 

Roberto Wagner 
conta que ainda 
existe o cargo de 
datilógrafo no 
Conselho, mas sua 
meta é promover 
uma maior inovação

Excelência profissional, me-
lhoria no atendimento de 
demandas e adoção de tec-

nologias recentes no funciona-
mento interno são as principais 
metas e objetivos estabelecidas 
pelo novo presidente do Conselho 
Regional de Engenharia e Agro-
nomia do Rio Grande do Norte 
(Crea-RN), Roberto Wagner Cos-
ta. Eleito na semana passada com 
57% dos votos, apoiado pela atu-
al presidente Ana Adalgisa (con-
selheira federal eleita), ele tomará 
posse no cargo em 2 de janeiro, 
para três anos de mandato.

Ao AGORA RN, o presiden-
te eleito destaca que o Crea ain-
da tem a função de datilógrafo, 
o que demonstra a necessidade 
de modernização. “A gente tem a 
oportunidade de colocar inteligên-
cia artificial nos processos. A gente 
quer inserir a tecnologia, que pos-
sibilita maior agilidade, diminui o 
custo e gera uma maior precisão na 
tomada de decisões”, afirmou. 

Modernizar o time interno tam-
bém é um dos objetivos, conside-
rando que a última seleção de pro-
fissionais para o órgão foi em 2011.

O presidente conta que o Crea 

tem uma visão desenvolvimen-
tista e altas expectativas para os 
próximos anos. “Criaremos no 
Crea hubs de desenvolvimentos 
dos ecossistemas das engenha-
rias, agronomia e das geociên-
cias, onde teremos um olhar es-
pecial na inserção do jovem pro-
fissional na rede de conexão, que 
tem o Crea como ponto nodal, 
com profissionais, empresas e ór-
gãos públicos”, completou.

O local será responsável por 
proporcionar um maior acesso 
às oportunidades presentes no 
mercado de trabalho, além de 
ajudar o profissional no desen-
volvimento da própria rede de 
contatos. O papel do presiden-
te será conservar essa respon-
sabilidade e continuar a capa-
citar ainda mais profissionais 
registrados no Crea.

“A capacitação é um dos nos-
sos pilares do convênio com a Mú-
tua (Caixa de Assistência dos Pro-
fissionais do Crea). Nos últimos 
cinco anos nós treinamos mais 

de 12 mil profissionais. Por isso te-
mos de ser referência em termos 
de visão de futuro”, afirmou. 

O Curso de Introdução Prática 
a Levantamento Aerofotogramé-
trico e Processamento de Ima-
gem é um dos citados pelo pre-
sidente como parte da inovação 
em capacitar a partir do convênio 
com a Mútua. Ele conta que, além 
de possibilitar a implementação 
do curso, também será possível a 
compra dos drones, o que fará os 
profissionais serem inseridos nas 
oportunidades do mercado.

“O grande desafio é estar inse-
rido no mercado, onde a percep-
ção de valor de quem está contra-
tando é mais elevada. Por outro 
lado, isso exige mais aprimora-
mento, um maior domínio de ou-
tras ferramentas como comuni-
cação e marketing. O Crea passa 
a ter a responsabilidade de atrair 
as demandas e juntar as empre-
sas e profissionais, acelerando o 
desenvolvimento  do mercado”, 
concluiu.

REPRODUÇÃO



PEDIDO DE LICENÇA AMBIENTAL

O INSTITUTO DE ASSISTÊNCIA TÉCNICA E EXTENSÃO RURAL DO 
RIO GRANDE DO NORTE – EMATER-RN, CNPJ nº 08.281.073/0001-00, 
torna público que está requerendo ao Instituto de Desenvolvimento Sustentável e 
Meio Ambiente do Rio Grande do Norte – IDEMA as seguintes licenças: 
· Licença de Operação para um abatedouro, localizado no Sítio São José, zona 
rural do município de Angicos/RN;
· Licença de Operação para um abatedouro, localizado na Rodovia RN-315, 
Distrito de Cobé, no município de Vera Cruz/RN.

Cesar José de Oliveira
Diretor-Geral da EMATER-RN

HOSPITAL MÉDICO CIRÚRGICO S.A.
CNPJ/MF Nº 08.327.108/0001-03

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA – EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Ficam convidados os Senhores Acionistas a se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária no dia 
04/12/2023, às 08h00, na Avenida Senador Salgado Filho, 1718, Sala 707, Tirol, Natal/RN, a fim de deli-
berar sobre a seguinte Ordem do Dia: a) Eleição dos membros da Diretoria; b) Outros assuntos de 
interesse Social. Natal/RN, 22/11/2023. A Diretoria.

PREFEITURA MUNICIPAL DE JARDIM DO SERIDÓ/RN
EXTRATO DO CONTRATO DE CONCESSÃO ONEROSA Nº 009/2023

CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 002/2023
PROCESSO ADMIN. MJS/RN – 906.011/2023

CONCEDENTE: MUNICÍPIO DE JARDIM DO SERIDÓ/RN - Prefeitura Municipal, inscrita no 
CNPJ/MF sob o nº 08.086.662/0001-38; CONCESSIONÁRIA: FRANCISCO DAS CHAGAS 
MACEDO DOS SANTOS, inscrito no CPF/MF sob o nº 813.987.864-20; OBJETO: 
Concessão onerosa de uso de espaço público, destinado a exploração de quiosque para 
comercialização de alimentos, bebidas e derivados no município de Jardim do Seridó/RN; 
DATA DA ASSINATURA: 22 de Novembro de 2023; VIGÊNCIA: 60 (sessenta) meses a 
contar da data de sua subscrição; MODALIDADE LICITATÓRIA: Concorrência Pública; 
VALOR DO CONTRATO DE CONCESSÃO ONEROSA: Pela concessão de uso, a 
concessionária pagará, a concedente, o valor mensal de R$ 220,00 (Duzentos e vinte reais); 
SUBSCRITORES: José Amazan Silva, inscrito no CPF sob o nº 357.721.584-49 – pelo 
Concedente e Francisco Das Chagas Macedo Dos Santos, inscrito no CPF/MF sob o nº 
813.987.864-20– pela Concessionária.

Jardim do Seridó/RN, 22 de Novembro de 2023.
José Amazan da Silva

Prefeito Municipal
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CONCESSÃO DE LICENÇA SIMPLIFICADA 

 
Ana Karina de Oliveira Maia, CPF 023.495.694-11, torna público que recebeu do Instituto 
de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente do Rio Grande do Norte – IDEMA, a 
Licença simplificada- LS em favor do empreendimento de Carcinicultura com validade até 
10/11/2029, localizada no sítio Conceição, zona rural, município de Taipu- RN. 
 

Ana Karina de Oliveira Maia  
Empreendedora 

  
PEDIDO DE LICENÇA SIMPLIFICADA 

 
CASA CHAVES CONSTRUCOES LTDA, CNPJ: 35.773.272/0001-09, torna público que está 
requerendo ao Instituto de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente do Rio Grande do 
Norte – IDEMA a LS, para a atividade de Extração Mineral de Areia, em uma área de 8,21 
hectares com volume mensal de 1.000 m³, localizada no Sítio Morcego, s/n, Zona Rural, 
Serrinha dos Pintos/RN. 

Joás Lopes Filho – Sócio 
  

 CONCESSÃO DE LICENÇA DE REGULARIZAÇÃO DE OPERAÇÃO – LRO 
 

A empresa CERAMICA LUCRECENSE MARCOS C R BATISTA LTDA de CNPJ: 
29.124.387/0001-70, torna público que recebeu do Instituto de Desenvolvimento Sustentável 
e Meio Ambiente do Rio Grande do Norte – IDEMA a Concessão de Licença de Regularização 
de Operação - LRO, Nº 2020-152574/TEC/LRO-0163, com prazo de validade até 02/03/2023, 
para a Indústria de cerâmica vermelha, localizada no SIT MUTIRAO CACIMBA DE VACA, 
N° 01, ZONA RURAL, MUNICÍPIO DE LUCRECIA/RN. 
 

MARCOS CESAR RODRIGUES BATISTA 
Sócio-Administrador 

 PEDIDO DE LICENÇA AMBIENTAL

A CPFL ENERGIAS RENOVÁVEIS S.A., 08.439.659/0001-50, torna público que está 
requerendo ao Instituto de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente do Rio Grande do 
Norte - Idema as seguintes licenças:

Licença Prévia para a Usina Fotovoltaica Zambê, localizada na Fazenda Boa Esperança, 
zona rural do município de São Miguel do Gostoso;

Licença Prévia para a Usina Fotovoltaica Baião de Dois, localizada na Fazenda Santa 
Fé, zona rural dos municípios de Parazinho;

Licença Prévia para a Usina Fotovoltaica Boi de Reis, localizada na Fazenda Serra Verde 
VII, zona rural do município de João Câmara;

Licença Prévia para a Usina Fotovoltaica Cordel, localizada na Fazenda Escadilha na 
zona rural do município de Parazinho.

Robson Tanaka
Gerente de Licenciamento Ambiental

PEDIDO DE LICENÇA SIMPLIFICADA 
 

A Daniela Tomassini, inscrito no CPF: 866.032.800-00 é a proprietária da empresa 
DANIELA INCORPORAÇÕES LTDA, inscrita no CNPJ: 52.366.300/0001-92 torna público 
que está requerendo ao Instituto de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente – IDEMA, 
a Licença Simplificada - LS, para o empreendimento denominado de DANIELA 
INCORPORACOES LTDA, uma pousada, localizado na Rua da Mata, s/n, Praia de pipa, 
Tibau do Sul/RN. 

Daniela Tomassini 
Socia/Proprietária 

 RENOVAÇÃO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO 
 

FLOR E OLIVEIRA LTDA, CNPJ 12.689.295/0001-34, torna público que recebeu do Instituto 
de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente do Rio Grande do Norte – IDEMA a RLO 
– Renovação da Licença de Operação com prazo de validade até 20/11/2029, em favor do 
empreendimento Posto de combustível, localizada na Av. Eustáquio Alves de Farias, 75 
A – Ferreiro Torto - Macaíba/RN. 
 

Wellberson F. de Oliveira 
Sócio 

  
PEDIDO DE LICENÇA SIMPLIFICADA  

   
A empresa Hotel União LTDA inscrita no CNPJ 08.641.963/0001-86 torna público que está 
requerendo ao Instituto de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente do Rio Grande do 
Norte – Idema a LS- Licença Simplificada para a atuação da atividade como HOTEIS e 
FLATS, localizada na Rua Doutor Adalberto Amorim, n° 2083, bairro Vertentes, na cidade de 
Assu, RN – CEP: 59.650-000.  

Maria Geilza Lopes Medeiros  
Sócia  

 PEDIDO DE LICENÇA DE INSTALAÇÃO - LI 
 

ICAL INDÚSTRIA DE CALCINAÇÃO LTDA, CNPJ Nº 17.157.264/0001-56, torna público 
que está requerendo ao Instituto de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente do Rio 
Grande do Norte – Idema, a Licença de Instalação - LI para a extração de calcário, volume 
a ser extraído de 1000 m³/mês, em uma área total de 58,54 hectares, localizada no local 
denominado Morada Nova Zona Rural do munícipio de Apodi/RN, no estado do Rio 
Grande no Norte, na área da poligonal do Processo ANM nº 848.736/2011. 
 

Vinícius Alves Vieira de Souza 
Consultor Técnico 

  
PEDIDO DE LICENÇA SIMPLIFICADA 

 
LASSO EMPREENDIMENTOS TURISTICOS LTDA, CNPJ: 17.606.824/0001-02, torna 
público que está requerendo ao Instituto de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente 
do Rio Grande do Norte – IDEMA a LS, para uma pousada, localizada na Rua das Algas, nº 
51, Ponta De Santo Cristo – São Miguel do Gostoso/RN. 
 

MARIA BREZO CAPELASTEGUI LASSO – Diretora 

 PEDIDO DE LICENÇA DE REGULARIZAÇÃO DE OPERAÇÃO 
 

MYGMA GASES, EQUIPAMENTOS E SERVICOS LTDA, CNPJ: 29.231.138/0001-83, torna 
público que está requerendo ao Instituto de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente 
do Rio Grande do Norte – IDEMA a LRO, para a atividade de Armazenamento, 
Comercialização e Transporte de Recipientes de Dióxido de Carbono (CO2), Argônio, 
Nitrogênio, Oxigênio e outras substâncias similares, localizada na Rua dos Tororós, 356, 
Alecrim – Natal/RN. 

Herdy Tavares da Silveira Júnior - Proprietário 
 

 

 
PEDIDO DE LICENÇA DE INSTALAÇÃO 

 
Patrick Fonseca Tinoco, CPF: 072.007.564-58, torna público que está requerendo ao 
Instituto de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente do Rio Grande do Norte – IDEMA 
a LI para Carcinicultura, localizada em Ceará-Mirim. 

 
Patrick Fonseca Tinoco 
Requerente/Proprietário 

 

 

CONCESSÃO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO 
 

Rafael Barreto Miranda, CPF: 059.929.714-08, torna Público que recebeu o INSTITUTO DE 
DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL E MEIO AMBIENTE DO RIO GRANDE DO NORTE-
IDEMA à LICENÇA DE OPERAÇÃO, com prazo de validade até 20/11/2029, de um 
empreendimento de Carcinicultura, com área produtiva de 21,29ha, localizado na Fazenda 
São João, Zona Rural, no Município de Carnaubais - RN. 
 

Rafael Barreto Miranda 
Proprietário 

 SINDICATO DAS EMPRESAS DE ATIVIDADES FUNERÁRIAS DO RIO GRANDE DO NORTE-SEFERN  
  

 EDITAL DE RATIFICAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA  
DE ELEIÇÃO DA NOVA DIRETORIA E DO CONSELHO FISCAL  

  
O SINDICATO DAS EMPRESAS DE ATIVIDADES FUNERÁRIAS DO RIO GRANDE DO NORTE- SEFERN, inscrito 

no CNPJ/MF nº 30.492.204/0001-58, com sede na Avenida Senador Salgado Filho, nº 2015- Bairro Lagoa Nova, nesta 
Capital,  nos termos da legislação vigente e do Estatuto Social, por meio dos sócios fundadores, vem convocar os 
associados e associadas que porventura se sentirem prejudicados pela deflagração do processo de eleição da nova 
Diretoria e do Conselho Fiscal do Sindicato ocorrido o pleito em 06 de setembro de 2023, por meio de Assembleia Geral 
Extraordinária devidamente publicizada, contudo,   com a inobservância do §1º do art. 43 do Estatuto Social, para no prazo 
de 30(trinta) dias, a contar da publicação deste Edital, manifestar-se. Caso contrário, o processo será consolidado.  

  
Natal-RN, 20 de novembro de 2023.  

IZAIAS DE SOUZA REVOREDO  
Membro Fundador  

CPF/MF nº 155.698.884-20  
  

SILVOMAR DE SENA FERREIRA  
CPF/MF n° 686.365.045-20  

Membro Fundador  
  

GUSTAVO ANTÔNIO LEÃO VILA  
Membro Fundador  

CPF/MF nº 008.389.434-97 

 
2x6,5 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
Assembleia Geral 

 
O SINDICATO DOS TRABALHADORES EM EMPRESAS DE ASSEIO, CONSERVAÇÃO, HIGIENIZAÇÃO E LIMPEZA 
URBANA DO RN – SINDLIMP, por sua Diretoria e em conformidade com o disposto em seu Estatuto Social Arts. 14, 15 
letra L e 16 letra b, convoca todos associados, integrante da categoria de asseio, conservação, higienização, limpeza; 
trabalhadores em empresa de Asseio e Conservação e Higiene; Prestação de serviços a terceirizadas de Limpeza e 
Conservação Ambiental; Limpeza de Fachadas; Dedetização; Lavagem de carpetes, Jardinagem, Paisagismo, inclusive 
em condomínios comercial, residencial  e serviços congêneres na base territorial do Estado do Rio Grande do Norte, para 
as Assembleias Gerais Extraordinárias, que serão realizadas simultaneamente: nos dias 30 de novembro de 2023, em 
sua  sede, sito à Rua Coemaçú nº 1097, Quintas, Natal/RN, onde participam os associados interessados de Natal e Região 
Metropolitana; e 30 de novembro de 2023, na Rua Dr. Almeida Castro, Nº 349, Bairro - Centro, Mossoró /RN (Delegacia), 
onde participam os associados de Mossoró e Região; sempre às 17h00min horas em 1ª convocação, por maioria de votos 
em relação ao total de associados, ou às 17h30min horas em segunda convocação, por maioria dos associados presentes, 
para discussão e deliberação do seguinte pontos de pauta: a) aprovação da pauta de reivindicação para a Convenção 
Coletiva de Trabalho de 2024; b) data-base; c) autorização para a Diretória celebrar a referida Convenção; d) paralisação 
coletiva dos trabalhos caso resulte infrutíferas as negociações conforme capitulo IX, art. 73,74,75 do Estatuto Social desta 
entidade sindical; e) autorização para instaurar Dissídio Coletivo ao fracassar a negociação. 
 

Natal/RN, 23 de novembro de 2023. 
Fernando Lucena Pereira dos Santos 

Presidente 

 EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
Assembleia Geral 

 
O SINDICATO DOS TRABALHADORES EM EMPRESAS DE ASSEIO, CONSERVAÇÃO, HIGIENIZAÇÃO E LIMPEZA 
URBANA DO RN – SINDLIMP, por sua Diretoria e em conformidade com o disposto em seu Estatuto Social Arts. 14, 15 
letra L e 16 letra b, convoca todos associados, integrante da categoria de limpeza urbana, inclusive os que se dediquem 
à coleta e transporte de resíduos sólidos domiciliares, hospitalares e industriais, limpeza, varrição e conservação de vias, 
logradouros públicos, bocas de lobo e ramais de ligação, centrais de tratamento, destino final de resíduo em usina de 
compostagem e reciclagem, incineração, transbordos, aterros sanitários, domiciliares e industriais e serviços congêneres 
na base territorial do Estado do Rio Grande do Norte, para as Assembleias Gerais Extraordinárias, que serão realizadas 
simultaneamente: nos dias 30 de novembro de 2023, em sua  sede, sito à Rua Coemaçú nº 1097, Quintas, Natal/RN, 
onde participam os associados interessados de Natal e Região Metropolitana; e 30 de novembro de 2023, na Rua Dr. 
Almeida Castro, Nº 349, Bairro - Centro, Mossoró /RN (Delegacia), onde participam os associados de Mossoró e Região; 
sempre às 06h00min horas em 1ª convocação, por maioria de votos em relação ao total de associados, ou às 06h30min 
horas em segunda convocação, por  maioria dos associados presentes, para discussão e  deliberação dos seguintes  
pontos de pauta: : a) aprovação da pauta de reivindicação para a Convenção Coletiva de Trabalho de 2024; b) data-base; 
c) autorização para a Diretória celebrar a referida Convenção; d) paralisação coletiva dos trabalhos caso resulte infrutíferas 
as negociações conforme capitulo IX, art. 73,74,75 do Estatuto Social desta entidade sindical; e) autorização para instaurar 
Dissídio Coletivo ao fracassar a negociação. 
 

Natal/RN, 23 de novembro de 2023. 
Fernando Lucena Pereira dos Santos 

Presidente 

 

Vicente de Paulo Albuquerque Costa Filho, Leiloeiro Oi cial inscrito na JUCEMA sob nº 12/96 
e JUCESP sob nº 1086, faz saber, através do presente Edital, que devidamente autorizado pelo 
Banco Bradesco S.A, inscrito no CNPJ sob nº 60.746.948/0001-12, promoverá a venda em Leilão 
(1º ou 2º) do imóvel abaixo descrito, nas datas, hora e local infracitados, na forma da Lei 9.514/97. 
Local da realização do leilão: somente on-line via www.leilaovip.com.br. Localização do 
imóvel: Parnamirim-RN. Bairro Parque das Nações. Avenida das Américas, nº 500, Unidade 
Residencial (casa) nº 139, na rua Interna 05, do Condomínio Green Club Residencial III. Área 
construída 202,21m², área real 501,89m², sendo 350,00m² de área privativa e 151,89m² de área 
comum. Matr. 51.087 do RI local. Obs.: Consta sobre o imóvel Ação de Execução de Condomínio 
processo nº 0819901-71.2022.8.20.5124 do 1º Juizado Especial Cível da Comarca de Parnamirim 
- RN, o qual será de responsabilidade do vendedor o seu pagamento, bem como a baixa da 
respectiva ação de execução. Caso haja o exercício de direito de preferência, o débito e a baixa 
da respectiva ação de execução serão de exclusiva responsabilidade do ex-i duciante. Ocupada. 
(AF). 1º Leilão: 06/12/2023, às 10:00h - LANCE MÍNIMO: R$ 670.521,97 - 2º Leilão: 08/12/2023, 
às 10:00hLANCE MÍNIMO: R$ 504.347,43 (caso não seja arrematado no 1º leilão). Condição de 
pagamento: à vista, mais comissão de 5% ao Leiloeiro. Da participação on-line: O interessado 
deverá efetuar o cadastramento prévio perante o Leiloeiro, com até 1 hora de antecedência ao 
evento. O Fiduciante será comunicado das datas, horários e local de realização dos leilões, 
para no caso de interesse, exercer o direito de preferência na aquisição do imóvel, pelo valor da 
dívida, acrescida dos encargos e despesas, na forma estabelecida no parágrafo 2º-B do artigo 
27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017. Os interessados devem consultar as 
condições de pagamento e venda dos imóveis disponíveis nos sites: www.bradesco.com.br e 
www.leilaovip.com.br. Para mais informações - tel.: 0800 717 8888 ou 11-3093-5252. Vicente de 
Paulo Albuquerque Costa Filho - Leiloeiro Oi cial JUCEMA nº 12/96 e JUCESP nº 1086.

1º LEILÃO 06/12/23 ÀS 10h - 2º LEILÃO 08/12/23 ÀS 10h

EDITAL DE LEILÃO ON-LINE

Economia

Portaria sobre 
domingos e 
feriados não 
terá impacto 
no comércio de 
Natal, diz CDL

O comércio de Natal já 
funciona aos domingos 
e feriados mediante re-

gras estabelecidas em conven-
ção coletiva e, portanto, não se-
rá impactado pela portaria do 
Ministério do Trabalho que tra-
ta do tema. A declaração é do 
empresário José Lucena, presi-
dente da Câmara de Dirigentes 
Lojistas (CDL) de Natal.

Segundo Lucena, há mais de 
10 anos o comércio de Natal fe-
chou acordo de convenção co-
letiva com o sindicato dos traba-
lhadores e, desde então, só abre 
aos domingos e feriados seguin-
do os termos do acordo.

“Aqui para o nosso estado, a 
convenção coletiva do trabalho 
que a gente junto ao sindicato 
foi feita há mais de 10 anos. En-
tão, isso (a nova portaria) para o 
nosso estado, não se enquadra”, 
destaca o presidente da CDL, 
que é sócio da Comjol, loja de 
material de construção.

Uma portaria editada na 
semana passada pelo minis-
tro do Trabalho, Luiz Mari-
nho, definiu que estabeleci-
mentos comerciais só podem 
abrir aos domingos e feriados 
se houver acordo em conven-
ção coletiva com mediação de 
sindicatos. Em 2021, o gover-
no Jair Bolsonaro (PL) definiu 
que alguns setores poderiam 
fugir dessa regra e abrir nos 
domingos e feriados através 
de negociação direta entre pa-
trões e empregados. Essas ex-
ceções foram eliminadas ago-
ra – e nunca foram usadas pe-
lo comércio de Natal.

Com a repercussão nega-
tiva, Luiz Marinho oficializou 
na quarta 22 que a vigência da 
portaria será adiada para 1º de 
março de 2024, para dar tempo 
de o comércio se preparar.

José Lucena afirma que co-
merciantes não precisam temer 
eventuais fiscalizações, caso 
aconteçam.

“Aqui em Natal, existe a con-
venção coletiva. A gente pode 
abrir sábados, domingos e feria-
dos, desde que vá no sindicato, 
faça o comunicado, pague uma 
taxa de R$ 10 por cada colabora-
dor que trabalhe no feriado e dê 
todo o suporte, as folgas e todas 
as compensações que a lei man-
da dar para o colaborador. Aí vo-
cê está todo Ok, pode abrir qual-
quer dia do ano”, enfatizou o em-
presário. 
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Com calor intenso no RN, venda 
de ar-condicionado dispara 50%
Seca no Amazonas, 
onde aparelhos 
são montados, está 
afetando estoque de 
lojas na Grande Natal

Devido à forte onda de ca-
lor que está se espalhan-
do por todo o País, a pro-

cura por ar-condicionado teve 
um aumento significativo nas 
lojas de materiais de construção. 
Só na Leroy Merlin Natal, foram 
mais de 1,5 mil equipamentos 
vendidos desde setembro.

Gerente comercial do setor 
de elétrica da loja, Alexandre 
Machado explica que os apare-
lhos não são fabricados no Bra-
sil, apenas são montados com 
os insumos comprados pela 
empresa que irá comercializar o 
produto. A montagem normal-
mente é realizada na Zona Fran-
ca de Manaus, no Amazonas. Por 
causa da seca que o estado está 
vivendo, há riscos de haver atra-
so no fornecimento de produtos 
específicos.

“A onda de calor que vem se 
alastrando pelo Brasil também 
está afetando o Rio Grande do 
Norte. Então a gente não teve 
um aumento de preço do pro-
duto. E sim um aumento de dis-
ponibilidade. Só que aqui o ca-
lor é muito intenso. Aí a gente 
teve um aumento muito grande 
de venda de ar-condicionado. A 
gente vendeu muito, muito mes-
mo. A gente vendeu, de setem-
bro pra cá, mais de 1.500 peças 
de ar-condicionado em todos os 
modelos. A gente tinha, a empre-
sa como um todo, uma disponi-
bilidade muito grande e uma ne-
gociação que já havia sido come-
çada”, afirma Alexandre.

“A empresa compra da fábri-
ca. A fábrica compra os insumos 
todos que vêm da China, monta 
no Brasil e repassa para nós. Ho-
je não existe nenhum fabrican-
te de ar-condicionado. Existem 
montadores de ar-condiciona-
do. Qualquer ar-condiciona-
do que você for comprar, ele foi 
montado no Brasil, não foi fabri-
cado”, explicou Alexandre.

A seca que está atingindo o 
Amazonas é uma das mais seve-
ras vivida pelo Estado. No último 
domingo 19, a Defesa Civil da re-
gião divulgou no Boletim da Es-
tiagem que, até o momento, 598 

Ramylle Freitas
Repórter

mil pessoas foram prejudicadas 
pela seca. Ainda de acordo com 
o boletim, Manaus, a capital do 
Amazonas, se encontra em situ-
ação de emergência. Dessa for-
ma, a Zona Franca de Manaus, 
que é uma área de livre comércio 
e um dos maiores polos de mon-
tagem de condicionadores de ar 
do Brasil, está sendo afetada de-
vido ao baixo nível do Rio Ama-
zonas, que impede o tráfego de 
navios no local.

“Bom, a grande maioria é 
montado na Zona Franca de 
Manaus. Hoje a gente tem uma 
dificuldade com o Rio Amazo-
nas, que está com baixo nível de 
água, então faz mais ou menos 
um mês e meio, dois meses, que 
não entra navio de grande cala-
do no Amazonas para abastecer 
os fabricantes”, relatou o gerente.

PREVISÃO PARA O VERÃO. 
Alexandre também menciona 
o crescimento de 50% nas ven-
das de ar-condicionado em ou-
tubro deste ano em compara-
ção com outubro de 2022. “Em 
novembro, nesses primeiros 15 
dias, nós já estamos com 35% 

de crescimento em relação ao 
ano anterior. Se nós tivermos 
disponibilidade de produtos, 
isso vai bater 50%, 60% de no-
vo. O problema todo está na 
disponibilidade de produtos. 
Nós ainda temos estoque, nós 
estamos recebendo mercado-
ria, mas a gente precisa que co-
mece a chegar a produtos no-
vos”, alegou o gerente.

O gestor fala que com os pos-
síveis impactos para a comercia-
lização do produto que as lojas 
de material de construção po-
dem enfrentar, o estoque regula-
dor da Leroy Merlin aos poucos 
foi esgotando.

“A gente está, nesse momen-
to, vendendo o nosso estoque. 
Eram R$ 20 milhões que nós tí-
nhamos de ar-condicionado em 
agosto deste ano. Hoje esse es-
toque está reduzindo e, se as fá-
bricas não começarem a produ-
zir, vai ficar sem, por causa da 
questão da Amazônia. A gente 
já começou a comprar de outras 
fábricas, que a gente não estava 
comprando, compramos agora 
em torno de 5 mil peças”, disse 
Alexandre.

ços da Leroy Merlin, Thalia Cor-
bellimi, o prazo padrão ofereci-
do pela loja para instalar o pro-
duto é de até 72h, com exceção 
de feriados e finais de semana.

“Hoje são quatro equipes e 
cada equipe contém mais de 
seis instaladores. Dentro de uma 
equipe tem os migrantes, porque 
aí a gente consegue aumentar a 
nossa demanda. Então hoje se 
a gente for falar de prazo de ins-
talação, a gente vai ter até 48, 72 
horas no máximo. Mas se a gente 
chegar a um nível de quantidade 
de vendas, se um dia vende 15 
máquinas, outro dia 30, aí é onde 
entra a parte que a gente não vai 
conseguir atender com o mesmo 
prazo”, esclareceu Thalia.

Thalia também faz uma res-
salva para a instalação do equi-
pamento com empresas que não 
são autorizadas pelas marcas na 
qual as equipes da Leroy Merlin 
são, visto que o cliente corre o 
risco de perder a garantia em ca-
so de defeito se for instalado in-
corretamente.

“Nossas equipes são equipes 
terceirizadas e essas equipes, in-
dependente do serviço, prestem 
serviço para a Leroy Merlin. E a 
Leroy Merlin toma conta da for-
ma de pagamento e da forma de 
garantia”, afirmou Corbellimi. 

“As nossas equipes também 
são autorizadas pelas marcas. 
Hoje é muito mais difícil a gen-
te conseguir equipes como es-
sas. “Ah, porque vocês não au-
mentam mais a demanda da 
equipe de vocês?” Devido a 
quantidade de mão de obra, 
porque é muito difícil achar 
uma mão de obra capacitada, 
certificada com as autorizadas 
da gente”, complementou.

INSTALAÇÃO DO AR-CONDI-
CIONADO. Com as altas tempe-
raturas e a urgência pela insta-
lação dos condicionadores de 
ar, o prazo para realizar o servi-
ço também pode variar a partir 
da quantidade de demandas. De 
acordo com a assistente de servi-

JOSÉ ALDENIR / AGORA RN

JOSÉ ALDENIR / AGORA RNJOSÉ ALDENIR / AGORA RN

Média é de 15 aparelhos de ar-condicionado vendidos por dia só na Leroy Merlin Natal; procura está aumentando

Gerente Alexandre Machado, do setor de elétrica Assistente de serviços Thalia Corbellimi, da Leroy Merlin



Natalenses podem buscar caminhão da Caixa no Via Direta para renegociar dívidas com até 99% de desconto

JOSÉ ALDENIR / AGORA RN

Priscila Pereira, de 40 anos, 
chegou na manhã de quar-
ta-feira 22 no shopping Via 

Direta para tentar quitar uma dí-
vida inesperada. Segundo ela, há 
uns meses atrás, enquanto via-
java para São Paulo, recebeu um 
aviso da Caixa Econômica Fede-
ral para comparecer presencial-
mente à agência.

Ao chegar lá, descobriu que 
um de seus cartões de crédito 
não tinha sido pago. No entan-
to, a mulher não tinha conheci-
mento desse cartão. Foi quando 
descobriu que seu ex-marido te-
ria feito um cartão em seu nome 
ainda quando casados, estoura-
do o limite e não teria comenta-
do com ela. De acordo com Pris-
cila, a dívida era de mais de R$ 3 
mil. “Só vim ter conhecimento 
quando eu estive na Caixa pa-
ra ver um débito de um imóvel 
meu e tomei conhecimento que 
meu cartão tinha sido estourado, 
um cartão que eu nem sabia que 
existia”, afirmou.

Enquanto esperava na fila, a 
mulher contou que estava espe-
rando o atendimento do progra-
ma Desenrola Brasil para parce-
lar a dívida deixada pelo ex-ma-
rido, pois precisava abrir o CNPJ 
da sua loja e limpar o nome. “Eu 
quero fazer um parcelamento, 
mas é uma dívida para resgatar 

o meu cartão de crédito, que no 
caso eu não sabia que existia. 
Até porque é um cartão com um 
ótimo limite”.

Na quarta, as agências bancá-
rias da Caixa e do Banco do Brasil 
abriram uma hora mais cedo pa-
ra o atendimento do programa de 
quitação de dívidas do Governo 
Federal, o Desenrola Brasil.

No Rio Grande do Norte, a 
Caixa disponibilizou todas as 43 
agências e um caminhão, locali-
zado no shopping Via Direta, pa-
ra atendimento exclusivo à popu-
lação que deseja resolver as dívi-
das. Segundo o superintendente 
do banco, Tiago Pereira, o progra-
ma tem descontos que ultrapas-
sam, em alguns casos, 90% para 
trazer adimplência à população.

Em relação ao que pode en-
trar em negociação de crédito, 
o superintendente afirma que o 
programa inclui a quitação de vá-
rias dívidas bancárias e não ban-
cárias. “Aquela população que 
tem uma faixa de renda de até 
dois salários mínimos e tiver dí-
vida, por exemplo, em conces-
sionárias, energia, telefonia, as 
empresas que se cadastraram na 
plataforma também estarão lá na 
plataforma com descontos”.

Caso o cliente queira parti-
cipar do programa, o superin-
tendente afirma que as dívidas 
podem ser resolvidas de forma 
presencial e digital. De maneira 
digital, a população pode aces-
sar o site gov.br/desenrola ou 
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CONCESSÃO DE RENOVAÇÃO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO

STERITRAT TRATAMENTO DE RESIDUOS DO NORDESTE LTDA, 18.142.479/0001-
66, torna público que recebeu do Instituto de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente 
do Rio Grande do Norte – Idema a RLO RENOVAÇÃO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO, com 
prazo de validade até 17/11/2029, em favor do empreendimento, Unidade de tratamento 
térmico de resíduos de serviços de saúde e resíduos industriais (Classe I), utilizando 
incinerador e autoclave, com capacidade para tratar 02 (duas) toneladas de resíduos por dia, 
instalada em uma área de 1.470,00 m², sendo 900,11 m² de área construída, localizada nas 
coordenadas de referência em UTM (Zona 25) Datum SIRGAS 2000: 242.341,89 mE e 
9.360.782,63 mN localizada na Rua Eustaquio Alves Farias, s/n, Lot Santa Terezinha 02, 
Município de São Gonçalo do Amarante/RN.

Humberto Bruno Lima de Souza – Sócio Diretor.

2x3,5
PODER JUDICIÁRIO DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE 

JUÍZO DA 19ª VARA CÍVEL DA COMARCA DE NATAL 
SECRETARIA DA DÉCIMA NONA VARA CÍVEL – Fórum Des. Miguel Seabra Fagundes

Rua Dr. Lauro Pinto, 315, 6º andar, Lagoa Nova, Natal/RN - CEP 59064-250, tel. 3673-8511

EDITAL DE CITAÇÃO (Prazo 30 dias)
Processo: 0853266-34.2021.8.20.5001
Ação: USUCAPIÃO (49)
Autor: FRANCISCO CANINDE DA SILVA e outros 
Réu: JANILSON DANTAS DE MEDEIROS
CITANDOS: Possíveis interessados incertos e desconhecidos, respectivos cônjuges, em lugar incerto e não sabido, na 
forma do Art. 259, I, CPC. FINALIDADE: Responder a ação no prazo de quinze (15) dias a contar da fluência do prazo do 
edital, sob pena de revelia. OBJETO: Imóvel situado na Rua Monsenhor Landim, nº 232, Lagoa Nova, Natal/RN, CEP nº 
59056-110, com uma área de 87,65 metros, com limites ao Norte com a Rua Monsenhor Landim, medindo 4,05m; ao Sul, 
com Valdete Martins da Silva (espólio) - imóvel 3.627, também medindo 4,05m; ao Leste, com Vicência X. Freanca ou 
(Franca) ou sucessores - imóvel nº 238, medindo 21,65m. ADVERTÊNCIA: Se o réu não contestar a ação, será 
considerado revel e presumir-se-ão verdadeiras as alegações de fato formuladas pelo autor (art. 344 do CPC/2015). DADO 
E PASSADO nesta Comarca de Natal, Capital do Estado do Rio Grande do Norte, aos 09/11/2023. Eu, Aurea Katia 
Marques Costa, Analista Judiciária, digitei e assino por ordem do MM. Juiz de Direito da 19ª Vara Cível da Comarca de 
Natal/RN.

Natal, 9 de novembro de 2023. 
AUREA KATIA MARQUES COSTA 

Analista Judiciária

SEÇÃO JUDICIÁRIA NO RIO GRANDE DO NORTE 
AVISO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 22/2023 

Torna-se público, para conhecimento de interessados, a realização do Pregão Eletrônico 
nº 22/2023 pela Seção Judiciária do Rio Grande do Norte (UASG 90007), cujo objeto é o 
registro de preços para aquisição de lousa digital interativa de, no mínimo, 65 polegadas, 
incluindo base com rodízio (Rolling stand). O edital e seus anexos encontram-se 
disponíveis no site https://www.gov.br/compras/edital/90007-5-00022-2023 e 
https://www.jfrn.jus.br/transparencia/licitacoes/pregao. A abertura de propostas será no dia 
05/12/2023 às 09h00 no site www.gov.br/compras.

AMANDA CAVALCANTE OLIVEIRA
Supervisora da Seção de Licitação e Contratos
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OFÍCIO ÚNICO DE TIBAU DO SUL
COMARCA DE GOIANINHA - RN

Tabelião Público – Benedito Fagundes Pereira
Substituto – Bartolomeu Fagundes Bisneto

Substituto – Matheus Oliveira Fagundes
Avenida Governador Aluízio Alves, 174 – Centro. CEP 59.178-000

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- ----------------
EDITAL PARA FINS DE RECONHECIMENTO EXTRAJUDICAL DE USUCAPIÃO

O notário e Registrador Público do Cartório Único de Tibau do Sul/RN faz saber, com base no Art. 216-A da Lei 6.015/73 e 
Provimento 65/2017 Corregedoria Nacional de Justiça - CNJ, que foi protocolizado pedido para reconhecimento 
extrajudicial de usucapião extraordinário. Solicitantes: o Sr. HAILTON MARINHO DE SOUZA, brasileiro, solteiro, bar man, 
portador da carteira de identidade RG n° 002.286.352 – SSP-RN e inscrito no CPF/MF sob o n° 058.845.034-07, e a Sra. 
ÉRICA SIDONIO GOMES, brasileira, solteira, artesã, inscrita no CPF/MF n° 090.814.644-26, portadora do RG n° 
3.527.126 – SSP/PB, ambos, residentes e domiciliados na Rua Murici, n° 58, na Praia da Pipa,  Tibau do Sul/RN, CEP: 
59.178-000, que vem através de seu advogado, Dr. Tiago Inácio da Silva, brasileiro, solteiro, advogado, inscrito na 
OAB/RN n° 17.519, com escritório profissional na Avenida Baía dos Golfinhos, Pipa Praia Shopping, Loja n° 12, Praia da 
Pipa,  CEP 59.178-000. Área objeto da usucapião: “terreno urbano localizado na Rua Tamarindo, Praia da Pipa, Tibau do 
Sul/RN, CEP 59.178-000, com 1.215,84m²(mil, duzentos e quinze metros e oitenta e quatro decímetros quadrados), imóvel 
não cadastrado junto a Secretaria de Tributação do Município de Tibau do Sul/RN. CONFRONTAÇÕES: Ao NORTE: 
Confrontando com FABIO RODRIGUES LIMA e outros medindo 61,00m; AO SUL: Confrontando com RUA TAMARINDO 
medindo 61,00m; AO LESTE: Confrontando com LUANA CAETANO DO NASCIMENTO SILVA medindo 19,78 m; AO 
OESTE: Confrontando com HELENO GOMES DE ASSIS medindo 20,08 m; Imóvel não registrado no cartório. O valor
atribuído a este imóvel é R$ 97.000,00. Os requerentes alegam o exercício pleno da posse do imóvel há mais de 15
(quinze) anos, somadas as posses de seus antecessores. Conforme o Art. 16 do Provimento 65/2017 do CNJ, ficam o 
Sr. Lius Duve Baruch Joplin Machado, bem como terceiros eventualmente interessados cientes da tramitação do 
procedimento acima, podendo manifestar-se no prazo de 15 (quinze) dias. Não havendo apresentação de 
impugnação no prazo previsto neste artigo implicará anuência ao pedido de reconhecimento extrajudicial da 
usucapião. O presente edital contém os requisitos exigidos no citado artigo: (I – o nome e a qualificação completa do 
requerente; II – a identificação do imóvel usucapiendo com o número da matrícula, quando houver, sua área superficial e 
eventuais acessões ou benfeitorias nele existentes; III – os nomes dos titulares de direitos reais e de outros direitos 
registrados e averbados na matrícula do imóvel usucapiendo e na matrícula dos imóveis confinantes ou confrontantes de 
fato com expectativa de domínio; IV – a modalidade de usucapião e o tempo de posse alegado pelo requerente; V – a 
advertência de que a não apresentação de impugnação no prazo previsto neste artigo implicará anuência ao pedido de 
reconhecimento extrajudicial da usucapião.)

Tibau do Sul/RN, 24.11.2023

BENEDITO FAGUNDES PEREIRA
Notário e Registrador

Desenrola: Em Natal, 
mulher descobre dívida 
desconhecida de ex-marido
Programa do Governo Federal tem descontos de até 99%

Luana Costa
Repórter

acessar o site da Caixa, onde 
terá o link de informações do 
programa. A partir do site, o 
cliente consegue fazer a ne-
gociação de forma virtual. “É 
preciso ter o cadastro gov.br. 
É totalmente intuitivo, ele vai 
ter a opção de pagar à vista, 
parcelar e terá a simulação da 
parcela. Então é possível fazer 
todo esse processo de casa”.

Para aqueles que dese-
jam participar do programa 
de forma presencial, Tiago 
Pereira informou que o ca-
minhão da Caixa ficará até o 
dia 1º de dezembro. No en-
tanto, as agências seguirão 
com atendimento até o dia 
31 de dezembro deste ano. 
“O cliente não precisa ter o 
dinheiro hoje, pode entrar 
para fazer a negociação, emi-
tir a parcela, aproveitar de re-
pente o 13º salário e tem até o 
final do ano para renegociar 
suas dívidas”, disse.

O superintendente ainda 
diz que, no caso do Fundo de 
Investimento ao Estudante 
do Ensino Superior (Fies), o 
prazo será até o final de maio 
de 2024, caso o contrato se-
ja até o final de 2017. No ca-
so do Fies, os descontos che-
gam até 99% do valor. “É uma 
grande opção para o estu-
dante parcelar e poder com-
parecer em qualquer agência 
da caixa ou fazer de maneira 
virtual”, pontuou.
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Esportes

pedroneto1704@gmail.com@pedroneto

O Baraúnas, mesmo tendo terminado 
a Segunda Divisão na segunda co-
locação, foi declarado campeão da 

competição e será o outro representante da 
cidade de Mossoró na primeira divisão em 
2024. O problema é que se descobriu que o 
MEC (Mossoró Esporte Clube) registrou atualização do seu esta-
tuto em outubro de 2013, transformando o futebol profissional 
em amador. Com isso, a equipe azulina estava (ou deveria estar) 
sem condições de participar do Campeonato de Segunda Divi-
são, que é um campeonato profissional. Porém, mesmo assim, a 
FNF acatou o registro do clube mossoroense para participar da 
competição. Não tem jeito. Entra ano, sai ano, e nossas competi-
ções sempre têm algum tipo de problema.

Reviravolta na Segunda Divisão 

PEDRO NETOEsporte

AGIU RÁPIDO. A FNF agiu rápi-
do no tocante ao problema cria-
do pelo Mossoró Esporte Clube e 
ontem mesmo emitiu soltou uma 
resolução declarando o Baraúnas 
como o campeão da segundona, 
desclassificando o Mossoró Es-
porte Clube, que havia conquis-
tado o título. Até porque não ca-
bia outra alternativa a FNF diante 
do erro grotesco cometido pelo 
clube mossoroense.

ALGUMAS PERGUNTAS QUE 
PRECISAM DE RESPOSTAS. O 
Mossoró Esporte Clube emitiu 
nota reconhecendo o erro no 
caso da desclassificado do clu-
be no acesso a primeira divisão. 
Agora, algumas perguntas ainda 
estão sem respostas por parte 
da FNF. Por que a FNF aceitou a 
inscrição do clube mossoroense 
se estava irregular? Como pode 
a FNF acatar o pedido de ins-
crição de um clube para dispu-
tar uma competição oficial sem 
conferir a documentação? Se o 
Mossoró Esporte Clube fez a mu-
dança de futebol profissional pa-
ra amador em 2013, como tinha 
autorização, dada pela FNF,  para 
disputar, nos últimos anos, a Se-
gunda Divisão se não era um clu-
be profissional? E se o Baraúnas 
não tivesse denunciado o Mosso-
ró e o clube azulino viesse a con-
quistar o título de campeão es-
tadual da primeira divisão, esse 
título teria validade ou não? A 
CBF  acataria a conquista de um 
clube amador no futebol profis-
sional? São perguntas que preci-
sam de respostas.

DEVE MUDAR DE POSIÇÃO. 
Um atacante de Seleção Brasilei-
ra, com duas Copas do Mundo 
nas costas e que diz ao término 
de uma partida que “sou atacan-
te, porém meu forte nunca foi fa-
zer gols” deve mudar de posição e 
com a máxima urgência. Gabriel 
Jesus é o nome do poeta da frase 

acima, dita após a derrota para a 
Argentina. Só Jesus (o verdadeiro) 
para explicar como Gabriel “Je-
sus” consegue jogar na Europa, 
disputar duas Copas do Mundo, 
e continuar sendo convocado, 
mesmo quando está machucado. 
Quando se tem um empresário 
forte, o futebol é uma mãe.

BELO GESTO. O atacante Ma-
theus Cunha, da seleção brasilei-
ra, e que joga no Wolverhampton-
-ING,  esteve na praia de Baia For-
mosa no último fim de semana. 
Não para curtir as belezas do lugar, 
mas mostrando o quanto se pode 
ajudar ao próximo. Matheus pode-
ria estar passeando na Europa, po-
rém veio a Baía Formosa distribuir 
cestas básicas aos mais necessita-
dos. Belo gesto. Parabéns ao Ma-
theus  Cunha pela atitude.

CONTINUA SENDO O CAMI-
NHO. Na partida Fluminense 1x0 
São Paulo, dos 20 jogadores con-
vocados por Dorival Júnior pa-
ra participarem da partida, nada 
menos que 13 deles nasceram 
dentro do tricolor paulista. Vie-
ram das bases. Digo diariamente. 
Bases não é gasto, é investimento. 
Simples assim.

DANIEL PODE ESTAR DE SAÍ-
DA . Vejo no “X” do amigo Magno 
Fernandes, que cobre os clubes 
do Pará, que o Remo tem interes-
se no volante Daniel, do ABC. Ca-
so o jogador venha a deixar o al-
vinegro, o clube de Ponta Negra 
perderá bastante, pois Daniel foi 
uma poucas contratações do al-
vinegro que deu certo em 2023.

RAFAEL LACERDA. O novo 
técnico do ABC já chega para as-
sistir à última partida da equi-
pe pa série B, contra o Vila Nova, 
amanhã, no Frasqueirão. Rafael 
traz junto com ele sua comissão 
técnica. Que Rafael Lacerda pos-
sa ser feliz no alvinegro.

PEDIDO DE LICENÇA DE REGULARIZAÇÃO DE OPERAÇÃO

STA CAMINHOES RN VEICULOS E SERVICOS LTDA, CNPJ: 02.365.912/0001-92, torna 
público que está requerendo ao Instituto de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente 
do Rio Grande do Norte - IDEMA a – LRO. Para extração mineral (piçarro, areia, brita e 
similares), em uma área de 1,635 e volume de 1500 m³/mês, localizada na Rodovia BR-304, 
Km 295, zona rural, Macaíba/RN.

Gustavo Queiroz Candido
Proprietário

ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE
COMARCA DE MOSSORÓ - SEXTO OFÍCIO DE NOTAS

REGISTRO DE IMÓVEIS DA SEGUNDA ZONA

EDITAL DE LOTEAMENTO
MARIA DAS DORES ARAÚJO REBOUÇAS, Oficial do Registro de Imóveis da 2ª zona do Termo Sede da Comarca de Mossoró, 
Estado do Rio Grande do Norte, na forma da lei, etc.-
Faz público para ciência dos interessados em cumprimento ao disposto na lei 6.766, de 19 de dezembro de 1979, que pela A V DA 
S TAVARES FILHO LTDA, sociedade empresaria limitada, com sede e domicílio na Rua Epitácio Pessoa, Bom Jardim, Mossoró-
RN, CEP.:59.618-730, inscrita no CNPJ/MF sob o n° 31.486.676/0001-60; ioram depositados em Cartório, o memorial, plantas e 
demais documentos relativos ao imóvel caracterizado como sendo UM TERRENO DESTINADO À CONSTRUÇÃO, desmembrado 
de maior porção, denominada de "ÁREA 03", situado na Avenida Hamilton Freire de Andrade Júnior, bairro Santa Júlia, Mossoró-
RN, com a seguinte descrição: Inicia-se a descrição deste perímetro no vértice v318A, georreferenciado no Sistema Geodésico 
Brasileiro, DATUM - SIRGAS2000, |MC-39W. de coordenadas N 9.432.709,247m c E 684.230,356m; deste segue confrontando com 
a propriedade de MARANATA EMPREENDIMENTOS E, com azimute de 124°07'53" por uma distância de 89,00m até o vértice v19), 
de coordenadas N 9.432.659,311m e E 684.304,025m; deste segue confrontando com a propriedade de MARANATA 
EMPREENDIMENTOS E, com azimute de 123058°48" por uma distância de 116,3m até o vértice v20}, de coordenadas 
N9.432.594,306m e E 684.400,471m; deste segue confrontando com a ESTRADA DA RAIZ, com azimute de 188°44'14" por uma 
distância de 139,33m até o vértice v21). de coordenadas N 9.432.456,590m e E 684.379,307m; deste segue confrontando com a 
ESTRADA DA RAIZ, com azimute de 188°2929" por uma distância de 92,24m até o vértice v22), de coordenadas N 9.432.365,363m 
e E 684.365,687m; deste segue confrontando com a ESTRADA DA RAIZ, com azimute de 187°39'12" por uma distância de 36,79m 
até o vértice v23), de coordenadas N 9.432.328,897m e E 684.360,786m; deste segue confrontando com a ESTRADA DA RAIZ, 
com azimute de 187°3912" por uma distância de 85,51m até o vértice V23A, de coordenadas N 9.432.244,149m e E 684.349,398m; 
deste segue confrontando com a propriedade de A V DA S TAVARES FILHO EIRELI, com azimute de 304°05'55" por uma distância 
de 289,29m até o vértice v23B, de coordenadas N 9.432.406,330m e E 684.109,843m; deste segue confrontando com a propriedade 
de A V DA S TAVARES FILHO EIRELI, com azimute de 214905'58" por uma distância de 82,88m até o vértice v32C, de coordenadas 
N 9.432.337,702m e E 684.063,380m; deste segue confrontando com FRANCISCO WILLIAM GOMES PINTO, com azimute de 
304°3950" por uma distância de 3,27m até o vértice v32), de coordenadas N 9.432.339,561m e E 684.060,692m; deste segue 
confrontando com FRANCISCO WILLIAM GOMES PINTO, com azimute de 305°38'49" por uma distância de 41,38m até o vértice 
v33D, de coordenadas N 9.432.363,675m e E 684.027,067m; deste segue confrontando com a propriedade de A V DA S TAVARES 
FILHO EIRELI, com azimute de 34°11'19" por uma distância de 81,82m até o vértice v18C, de coordenadas N 9.432.431,353m e E 
684.073,041m; deste segue confrontando com a propriedade de A V DA S TAVARES FILHO EIRELI, com azimute de 304°|I'19" por 
uma distância de 26,00m até o vértice v18B, de coordenadas N 19.432.445,963m e E 684.051,534m; deste segue confrontando com 
a propriedade de A V DA S TAVARES FILHO EIRELI. com azimute 34°11'03" por uma distância de 318,27m até o vértice v318A, 
ponto inicial da descrição deste perímetro de 1.402,09 m, e possui uma área total de 9,3379ha, equivalente a 93.379,00 m, hoje 
área urbanizável da cidade, o qual pretende lotear com a denominação de " Conjunto Habitacional de Interesse Social denominado 
SÃO MIGUEL". As impugnações, daqueles que se julgarem prejudicados quanto ao domínio do referido imóvel, deverão ser 
apresentadas no prazo de quinze (15) dias após a terceira e última publicação do presente edital, ficando os documentos a 
disposição dos interessados neste Cartório, sito à Cel. Vicente Sabóia n° 07 - centro, nos horários regulamentares. Findo o prazo, 
e não havendo contestações, será efeito o competente registro. Dado e passado nesta cidade de Mossoró/RN, aos (13) treze dias 
do mês de Novembro do no de dois mil e vinte e três (2023). Eu, (Carlos Augusto Freitas de Carvalho Júnior) Substituto do Registro 
Imobiliário da 2a. Zona, o escrevi e subscrevo.

ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE
COMARCA DE MOSSORÓ - SEXTO OFÍCIO DE NOTAS

REGISTRO DE IMÓVEIS DA SEGUNDA ZONA

EDITAL DE LOTEAMENTO
MARIA DAS DORES ARAÚJO REBOUÇAS, Oficial do Registro de Imóveis da 2ª zona do Termo Sede da Comarca de Mossoró, 
Estado do Rio Grande do Norte, na forma da lei, etc.-
Faz público para ciência dos interessados em cumprimento ao disposto na lei 6.766, de 19 de dezembro de 1979, que pela A V DA 
S TAVARES FILHO LTDA, sociedade empresaria limitada, com sede e domicílio na Rua Epitácio Pessoa, Bom Jardim, Mossoró-
RN, CEP.:59.618-730, inscrita no CNPJ/MF sob o n° 31.486.676/0001-60; foram depositados em Cartório, o memorial, plantas e 
demais documentos relativos ao imóvel caracterizado como sendo UM TERRENO DESTINADO À CONSTRUÇÃO desmembrado 
de maior porção, denominada de "ÁREA 01", situado na Avenida Hamilton Freire de Andrade Júnior, bairro Santa Júlia, Mossoró-
RN, com a seguinte descrição: Inicia-se a descrição deste perímetro no vértice v1), georreferenciado no Sistema Geodésico 
Brasileiro, DATUM - SIRGAS2000, MC-39°W, de coordenadas N 9.432.925,752m e E 683.759,602m; deste segue confrontando 
com a propriedade de MARIA ILZA DE VASCONCELOS MOREIRA, com azimute de 112°43139" por uma distância de 98,14m até 
o vértice v2), de coordenadas N 9.432.887,838m e E 683.850,119m; deste segue confrontando com a propriedade de MARIA ILZA 
DE VASCONCELOS MOREIRA, com azimute de 112°30°01" por uma distância de 45,93m até o vértice v3), de coordenadas N 
9.432.870,261m e E 683.892,553m; deste segue confrontando com a propriedade de MARIA ILZA DE VASCONCELOS MOREIRA, 
com azimute de 112°53'39" por uma distância de 69,57m até (o vértice v4), de coordenadas N 9.432.843,195m e E 683.956,644m; 
deste segue confrontando com a propriedade de MARIA ILZA DE VASCONCELOS MOREIRA, com azimute de 112°53'39 por uma 
distância de 32,69m até o vértice v13), de coordenadas N 9.432.830,478m e E 683.986,759m; deste segue confrontando com a 
propriedade de MARIA ILZA DE VASCONCELOS MOREIRA, com azimute de 112°43'41" por uma distância de 47,70m até o vértice 
v14), de coordenadas N 9.432.812,049m e E 684.030,753m; deste segue confrontando com a propriedade de MARIA ILZA DE 
VASCONCELOS'MOREIRA, com azimute de 112°4400" por uma distância de 28,12m. até o vértice v16), de coordenadas N 
9.432.801,181m e E 684.056,691m; deste segue confrontando com a propriedade de MARIA ILZA DE VASCONCELOS MOREIRA, 
com azimute de 31°05°00* por uma distância de 21,09m até o vértice v16), de coordenadas N 9.432.819,244m e E 684.067,580m; 
deste segue confrontando com a propriedade de MARANATA EMPREENDIMENTOS E, com azimute de 124°0122" por uma 
distância de 149,14m até o vértice v18], de coordenadas N 9.432.735,799m e E 684.191,186m; deste segue confrontando com a 
propriedade de MARANATA EMPREENDIMENTOS E, com azimute de 124°07'53" por uma distâneia de 47,32m até o vértice v318A, 
de coordenadas N 9.432.709,247m e E 684.230,356m; deste segue confrontarido com a propriedade de A V DA S TAVARES FILHO 
EIRELI, com azimute de 214°1103" por uma distância de 318,27m até o vértice v18B, de coordenadas N 9.432.445,963m e E 
684.051,534m; deste segue confrontando com a propriedade de A V DA S TAVARES FILHO EIRELI, com azimute de 124°11'19" 
por uma distância de 26,00m até o vértice v18C, de coordenadas N 9.432.431,353m e E 684.073,041m; deste segue confrontando 
com a propriedade de A V DA S TAVARES FILHO EIRELI, com azimute de 214°11'19" por uma distância de 81,82m até o vértice 
v33D, de coordenadas N 9.432.363,675m e E 684.027,067m; deste segue confrontando com a propriedade de FRANCISCO 
WILLIAM GOMES PINTO, com azimute de 305°38°49" por uma distância de 111,29m até o vértice v33), de coordenadas N 
9.432.428,532m e E 683.936,632m; deste segue confrontando com a propriedade de FRANCISCO WILLIAM GOMES PINTO, com 
azimute de 306909'17" por uma distância de 118,15m até o vértice v34), de coordenadas N 9.432.498,239m e E 683.841,232m; 
deste segue confrontando com a propriedade de MOTOESTE MOTORES PECAS E ACESSORIOS, com azimute de (35°3701" por 
uma distância de 78,32m até o vértice v35), de coordenadas N 9.432.561,904m e E: 683.886,840m deste segue confrontando com 
a propriedade de PNEU FORTE RENOVADORA LTDA, com azimute de 3494939" por uma distância de 41,14m até o vértice v361, 
de coordenadas N 9.432.595,672m e E 683.910,333m; deste segue confrontando com a propriedade de PNEU FORTE 
RENOVADORA LTDA, com azimute de 34°38'58" por uma distância de 48,98m até o vértice v24), de coordenadas N
9.432.635,966m e E 683.938,182m; deste segue confrontando com a propriedade de JOSÉ MARCOS FERREIRA DE MELO, com 
azimute de (34°31'52" por uma distância de 81,74m até o vértice v15), de coordenadas N 9432.703,309m e E 683.984,519m; deste 
segue confrontando com a propriedade de JOSÉ MARCOS FERREIRA DE MELO, com azimute de (292°48'46" por uma distância 
de 88,93m até o vértice vS), de coordenadas N 9.432.737,789m e E 683.902,545m; deste segue confrontando com a propriedade 
de JOSÉ MARCOS FERREIRA DE MELO, com azimute de 292°4846" por uma distância de 27,88m até o vértice v6), de 
coordenadas N 9.432.748,599m e E 683.876,846m; deste segue confrontando com a propriedade de JOSÉ MARCOS FERREIRA 
DE MELO, com azimute de 292°3640" por uma distância de 56,80m até o vértice v7), de coordenadas N 9.432.770,437m e E 
683.824,412m; deste segue confrontando com a propriedade de JOSE MARCOS FERREIRA DE MELO, com azimute de 292°2653" 
por uma distância de 70,31m até o vértice v8), de coordenadas N 9.432.797,283m e E 683.759,434m; deste segue confrontando 
com a propriedade de JOSÉ MARCOS FERREIRA DE MELO, com azimute de 292°1723" por uma distância de 129,25m até o 
vértice v9), de coordenadas N 9.432.846,305m e E 683.639,843m; deste segue confrontando com BR-304, com azimute de 12°1226" 
por uma distância de 20,02m até o vértice v10), de coordenadas N 9.432.865,873m e E 683.644,076m; deste segue confrontando 
com a propriedade de PROSSAL SALINAS POTIGUAR LTDA EPP, com azimute de 112°31'15" por uma distância de 100,49m até 
o vértice v11), de coordenadas N 9.432.827,384m e E 683.736,900m; deste segue confrontando com a propriedade de PROSSAL 
SALINAS POTIGUAR LTDA EPP, com azimute de 12°59'46" por uma distância de 50,70m até o vértice v12], de coordenadas N 
9.432.876,785m e E 683.748,301m; deste segue confrontando com a propriedade de PEDRO ALCANTARA REGO DE LIMA, com 
azimute 12°59'46" por uma distância de 50,25m até o vértice (v1), ponto inicial da descrição deste perimetro de 2.040,04m, e possui 
uma área total de 11,8476ha equivalente a 118.476,00 m² hoje área urbanizável da cidade, o qual pretende lotear com a 
denominação de LOTEAMENTO SÃO MIGUEL". As impugnações, daqueles que se julgarem prejudicados quanto ao 
domínio do referido imóvel, deverão ser apresentadas no prazo de quinze (15) dias após a terceira e última publicação do 
presente edital, ficando os documentos a disposição dos interessados neste Cartório, sito à Cel. Vicente Sabóia n° 07 -
centro, nos horários regulamentares. Findo o prazo, e não havendo contestações, será efeito o competente registro. Dado 
e passado nesta cidade de Mossoró/RN, aos (13) treze dias do mês de Novembro do ano de dois mil e vinte e três (2023). 
Eu, (Carlos Augusto Freitas de Carvalho Júnior) Substituto do Registro Imobiliário da 2a. Zona, o escrevi e subscrevo.

Na estreia do técnico Tiago 
Nunes, o Botafogo voltou 
a tropeçar no Campeo-

nato Brasileiro e perdeu a chance 
de retornar à liderança. Na noi-
te desta quinta-feira 23, em jogo 
atrasado da 29ª rodada, acabou 
empatando com o Fortaleza, pe-
lo placar de 2 a 2, na Arena Caste-
lão. O resultado deixou o Palmei-
ras isolado na ponta e depen-
dendo só de si para erguer a taça. 
Atualmente, o time carioca apa-
rece na segunda colocação com 
61 pontos, um atrás do clube al-
viverde, com 62.

Os cearenses não vencem há 
nove jogos, e os cariocas chegaram 
a seis. O Fortaleza continua esta-
cionado na parte intermediária da 
tabela, em 11º, com 44 pontos.

Agora os times voltam a cam-
po no domingo 26 para a disputa 
da 35ª rodada do Brasileirão. Às 
16h, o Botafogo recebe o Santos, 
no estádio Nilton Santos, no Rio 
de Janeiro. Mais tarde, às 18h30, 
o Fortaleza encara o Palmeiras, 
mais uma vez no Castelão.

FLAMENGO. Já o Flamengo 
venceu o Red Bull Bragantino 
ontem, por 1 a 0, em jogo atrasa-
do da 30ª rodada. Com o resul-
tado, o Flamengo chega aos 60 
pontos na tabela, volta ao G-4 e 
mantém viva a briga pelo título. 
O Bragantino, por sua vez, ficou 
com 60 pontos e ocupa a terceira 
colocação.

O Flamengo volta a campo 
no domingo 26, para enfrentar o 
América-MG em Uberlândia. O 
Bragantino joga contra o Inter-
nacional, no Beira Rio. 

Série A

Botafogo 
empata com 
Fortaleza, e 
Palmeiras 
depende só de 
si para ganhar 
o Brasileirão
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Jogo marcou estreia de Tiago Nunes
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